



DICCIONARIO ESPAÑOL

Danilo Noreña

INTRODUCCIÓN

amp.significadode.org es un proyecto de diccionario abierto que, a parte de poder consultar significados de palabras, ofrece además a sus usuarios la posibilidad de incluir nuevas palabras o matizar el significado de palabras ya existentes en el mismo. Como es comprensible este proyecto sería imposible de llevar a cabo sin la estimable colaboración de la gente que nos sigue en todo el mundo. Este e-Book, por tanto, nace con la intención de rendir un pequeño tributo a todos nuestros colaboradores.

Danilo Noreña ha contribuido al diccionario con 35060 significados que hemos aprobado y recogido en este pequeño libro. Esperamos que al lector le sea de mucho valor y si le resulta útil o quiere formar parte del proyecto no dude en pasarse por nuestra web, estaremos encantados de recibirle.

Grupo de Trabajo
amp.significadode.org

paridera

En Colombia, quiere decir malestar general muy fuerte. Pálida. En las actividades pecuarias es el sitio donde se guarda el ganado o el sitio destinado a los partos de las hembras.

pariguana

La pariguana, también llamada parina, parihuana, tococo, jututu o chururu, es el mismo falamenco andino o flamenco rosado. Es el nombre de una ave zancuda sudamericana. Su nombre científico es *Phoenicoparrus andinus* y pertenece a la familia Phoenicopteridae.

parihuana

Es uno de los nombres comunes del flamenco andino. También es conocido como pariguana, ? paruela, tococo, jututu y chururu. Su nombre científico es *Phoenicoparrus andinus* y es de la familia Phoenicopteridae.

parihuelas

Plural de parihuela. Es el nombre de una camilla improvisada consistente en dos varas y una tela o lona. Puede ser llevada por lo general por dos personas. Se utiliza para transportar enfermos o cargas pesadas. Sinónimo de andas, cibiaca, angarillas, árguenas, caltrizas. En Perú, parihuela es también un delicioso plato que tiene mariscos.

parina

La parina, también llamada pariguana, parihuana, tococo, jututu o chururu, es el mismo falamenco andino o flamenco rosado. Es el nombre de una ave zancuda sudamericana. Su nombre científico es *Phoenicoparrus andinus* y pertenece a la familia Phoenicopteridae.

parisiense

Es uno de los gentilicios usados para los nacidos en París, Francia. También se usa y de manera más común parisino. Relativo a París.

parisién

Es una palabra en Francés (no lleva tilde) y un Galicismo. Quiere decir parisino o de París. Le Parisien es el nombre de un periódico regional francés y parisién es una clase de bizcocho relleno de dulce.

paritorio

En Colombia quiere decir dar a luz, nacer, tener un parto. También significa lugar de nacimientos, sala de partos.

parís

Nombre de la capital de Francia, también llamada La Ciudad Luz. Apellido de Modelo, empresaria y DJ colombiana cuyo nombre completo es Natalia París Gaviria. Apellido de piloto colombiano padre de la modelo Natalia París.

parla

Es una inflexión de hablar. Significa hablar, charlar, conversar, platicar. También es el nombre de una localidad española, que pertenece a la Comunidad de Madrid.

parlachin

parlachin está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Parlanchín" siendo su significado: El término correcto es Parlanchín. Que habla como un loro, que habla mucho e incoherentemente. Que conversa demasiado, que no se calla. Hablador, locuaz, lenguaraz, parlero, verboso, cotorra, carretudo.

parlanchinería

Es la característica de ciertas personas de hablar con suma facilidad. Hablar mucho.

parlanchín

Quiere decir hablador. Que habla mucho. Que no se calla o guarda nada.

parlante

Quiere decir que habla mucho, que habla, que emite voces, que habla. Parlanchín hablador, dicharachero. Implemento de sonido que también es denominado altavoz o amplificador de sonido. Apodo de un ex-ciclista colombiano llamado Hernando Agudelo. Este apodo lo heredó su hermano Gonzalo, que ahora es auxiliar mecánico y técnico de varios equipos de ciclismo en Colombia.

parle

Quiere decir hable, diga algo, pronúnciese. Del verbo hablar que significa hablar. Se usa mucho en Colombia para designar que se le da la oportunidad de hablar a alguien aunque no tenga la razón de ninguna manera. Es sinónimo de gargar. Se toma de Parlanchín, que habla de manera desordenada e incoherente. Hable (garle o parle) como una lora o una urraca. En también una palabra del idioma francés que significa hablar.

parlería

Que habla, platica o habla de manera abundante. Verbosidad, verborrea, abundancia de palabras en la alocución.

parlotee

Es una inflexión de parlotear. Quiere decir hablar, hablar, platicar por mucho tiempo. Hablar sin descansar.

parmesano

Quiere decir que es originario de Parma, en Italia. Relacionado con Parma. Tipo de queso producido en esa región.

parner

Es el nombre de un trío musical paraguayo de Hip Hop, Pop y Reggeaton romántico. Está integrado por Miguel Ferreira, Daniel (Danilo) Zárate y Marcelo (Pana) Gavilán. Interpretan una variada gama de ritmos musicales.

paro

Puede significar cese o huelga. Detención de la actividad laboral. En Colombia paro también significa engañar, fingir. Inflexión de parar que significa cesar, interrumpir, detenerse.

parodia

Quiere decir que se imita, imitación. Es un género literario. Es una obra de arte que se interpreta humorísticamente o de manera satírica, basada en otra obra a la que se hace emulación o una alusión irónica. Canción en la que se conserva la melodía pero se le cambia la letra de manera humorística o satírica.

parodias

Es el plural de parodia. Es una obra satírica o una representación humorística de una obra, un autor, un artista, una canción o un tema, mediante alusión con ironía, imitación o emulación. Representación humorística y pintoresca de una obra. Sátira, burla, caricatura, remedo, farsa, burlesco, imitación, simulación, simulacro.

parolo

Apellido de un futbolista italiano que juega en la Lazio. Su nombre completo es Marco Parolo. Ha jugado en la selección italiana 36 partidos. En Colombia, erecto, con erección.

parota

En Centroamérica y México es el nombre de un árbol. Es otra manera de llamar a un árbol de nombre científico *Enterolobium cyclocarpum*, que es conocido comúnmente como orejero, pinón, piñón de oreja, caracaro. En Centroamérica es llamado guanacaste, corotú. Pertenece a la familia Fabaceae.

paroxismo

Es un grado exagerado de exaltación, también puede ser un acceso violento de una enfermedad, como por ejemplo tos que ahoga o una convulsión. Quiere decir exaltación, frenesí, exasperación, desespero.

paroxismos

Grado sumo de exaltación, hilaridad, efervescencia. Ataque brusco y certero de una enfermedad o de un sentimiento.

parpados

El término correcto es párpados, con tilde. Plural de párpado. Es el nombre de la membrana móvil que cubre y protege el ojo.

parpaiola

Antigua moneda italiana que se utilizaba en Piamonte y Lombardía. Se usaba en los siglos XIV y XV. Nombre de una canción en italiano, interpretado por el Coro delle Mondine di Bentivoglio.

parquedad

Quiere decir cualidad o condición de parco. Frugalidad, sobriedad, moderación. Adustez, seriedad.

parquero

En Colombia es una persona que va mucho, permanece o vende dulces o helados en un parque. También puede ser el valet de un parqueadero.

parqués

Es un tipo de juego de mesa que se juega con cuatro fichas por equipo (que llevan diferentes colores). Puede jugarse con cuatro, seis u ocho equipos. Se avanza de acuerdo al lance de un par de dados. Consiste en dar el circuito completo con cada ficha del equipo y gana quien termina primero. Se puede jugar con diferentes reglas de acuerdo a lo pactado con los jugadores: soplando, matando o enviando a la cárcel a quien es alcanzado con otra ficha, etc.

parquizano

Soldado perteneciente a la Resistencia Italiana en la Segunda Guerra Mundial. Fueron quienes capturaron a Benito Mussolini en Milán y lo ejecutaron.

parra

Es otra de las formas de referirse a la planta de la vid o la uva (*Vitis vinifera*) o también a la planta *Bryonia dioica*, conocida como nueza o nabo del diablo de la familia Cucurbitaceae. Es un apellido de origen español. La Parra es el nombre de un municipio en Badajoz, España.

parral

Es un terreno cultivado de parras o vides. Viña, viñedo, vinícola, vid. También puede ser una vasija de barro grande.

parrala

En Argentina es un juego de niñas, de fichas, que pueden ser incluso piedrecillas y una pelotica. Se juega con una sola mano y en espacio reducido en un piso plano. Recibe también otros nombres como payana, tinenti, matatenas o yas.

parranda

Es una palabra utilizada coloquialmente en Colombia, que quiere decir fiesta, foforro, festejo, pachanga, rumba, baile. Sinónimos de jolgorio.

parrandear

En Colombia irse de juerga o de fiesta. Vivir alegre, contento. Fiestear. Vivir en parranda o festeando. En Antioquia, cantar alegremente.

parrandero

Persona que es muy alegre. Que le gusta y disfruta de la parranda. Fiestero, pachanguero, alegre.

parrandon

El término correcto es parrandón con tilde. Quiere decir fiesta prolongada, parranda o parrando muy largos. Fiestón. Se aclara que parranda es más general, se usa más para el ritmo vallenato y parrando cuando es de música llanera. Bullicio, juerga, algarabía.

parraque

Es un malestar repentino y de poca gravedad. Mareo, soponcio, yeyo.

parricida y matricida

Parricida es quien asesina a su padre y matricida el que asesina a la madre.

parrillera

Clase de estufa utilizada para los asados. Soporte metálico de una parrilla. Persona dedicada al asado de carnes en una parrilla. Dama que viaja como pasajera en una motocicleta. Fabrica de parrillas.

parrillero, parrillera

Relativo a la parrilla. Que monta o viaja en la parrilla. Persona que viaja de pasajero en una motocicleta. Acompañante del conductor de una motocicleta.

parrilleta

Diminutivo y despectivo de parrilla. parrilla pequeña. Parrilla de poca dimensión. Parrilla portátil.

parrín

Es uno de los nombres comunes de una planta tóxica también conocida como abarraz, albarraz o matapijos. Su nombre científico es *Delphinium staphisagria* y pertenece a la familia Ranunculaceae. Diminutivo de parra (vid). Uva silvestre pequeña.

parroquiano

Quiere decir que pertenece a una parroquia. En Colombia se utiliza como sinónimo de individuo, persona común y corriente. También puede significar fiel, feligrés, persona que asiste a los ritos religiosos de una parroquia.

parrón

Zarzo construido con varas para sostener plantas trepadoras como el Maracuyá, Curuba y la Granadilla. Parrilla, parrilleta, cumbre, tutora.

parrandon

El término correcto es parrandón, con tilde. Aumentativo de parranda. Tremenda fiesta, parranda grande o prolongada. Fiestón.

parrulo

Es el nombre de un equipo de fútbol sala de El Ferrol, en España. El lengua Gallega quiere decir pato, ánade. También es uno de los nombres comunes de una clase de pato.

parsimonia

El término correcto es parsimonia (sin tilde). Es ejecutar las actividades muy despacio, con lentitud. Quiere decir tranquilidad, calma, lentitud, flema, pachorra, morigeración, frugalidad.

partenogénesis

Forma de reproducción sin óvulos fecundados, solo se presenta por segmentación o partición del óvulo sin fecundar. Se presenta en gusanos, crustáceos, insectos, reptiles, batracios y peces (peces tropicales y tiburón martillo).

parthenope

Nombre de una sirena en la mitología griega y también el nombre de una ciudad antigua en Italia, que fue asentamiento griego. Dio origen a la que hoy es Nápoles. Nombre de una Ópera de Georg Friedrich Händel.

partida

Puede significar rota, fraccionada. También quiere decir salida, ida, marcha, retirada, despedida, fallecimiento, muerte. Otra acepción es registro, anotación, documento, asiento, certificación, óbito. Se puede utilizar también para indicar juego, competencia, confrontación, enfrentamiento partido. Puede significar cantidad de dinero o cantidad de elementos, cuadrilla, pandilla, facción. Porción.

partidazo

Es un aumentativo de partido. Significa partido muy importante o muy intenso. Clásico, derby.

partido

Puede significar encuentro deportivo, movimiento político o clase de división territorial. También es una inflexión de partir que puede significar irse, salir, viajar o también dividir, seccionar. Quebrar. Otro significado es beneficio, provecho.

partihuana

Partihuana o mejor aún parihuana, es una manera popular de llamar al flamenco andino o flamenco rosa. También se conoce como pariguana, parina, paruela, tococo, jututu o chururu. Su nombre científico es *Phoenicoparrus andinus* y pertenece a la familia *Phoenicopteridae*.

partirá

Es una inflexión de partir. Significa cortar, dividir, hender, fraccionar, romper. También puede significar irse, marcharse, salir, ausentarse, derrotar, vencer, arrancar.

partirse el lomo

Partirse el lomo significa trabajar con mucho esfuerzo, hasta el agotamiento. Esforzarse más de lo que el cuerpo resiste.

partner

No es palabra del idioma español sino del idioma inglés. Es el singular de partners. Además de socio o compañero, también significa pareja.

partners

No es palabra del idioma español sino del idioma inglés. Es el plural de partner. Además de socios o compañeros, también significa parejas.

parto

Quiere decir alumbramiento, nacimiento, dar a luz, parir. Momento en el que una madre da a luz a su bebé. También puede referirse al alguien oriundo de Partia, una región de Asia Menor.

parto gemelar

Parto en el que hay dos neonatos. Parto doble.

parto múltiple

Es la clase de partos donde hay varios neonatos. No solo puede ser referido a partos de humanos sino de cualquier especie de mamífero. Es una calificación que se da a partos de varias crías, en especies que solo se espera una sola. Parto normal en especies de varias crías.

partorcillo

El término correcto es pastorcillo. Diminutivo de pastor. Pastor muy joven. Niño que cuida ovejas.

parturientas

Plural de parturienta, Quiere decir mujeres recién paridas, mujeres que hace poco tiempo han dado a luz un bebé.

paru paru

Paru Paru es el nombre de una comunidad cerca a Cuzco (Perú) que es la que queda a mayor altura en Pisac.

Paru en quechua quiere decir muy tostado por el sol, retostado.

P'aru en quechua es tierra suave lista para hacer almácigos.

paruela

Es otra manera de llamar a la pariguana, también llamada parina, parihuana, tococo, jututu o chururu, es el mismo flamenco andino o flamenco rosado. Es el nombre de una ave zancuda sudamericana. Su nombre científico es

Phoenicoparrus andinus y pertenece a la familia Phoenicopteridae.

paruma

paruma está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Paruma (es nombre propio)" siendo su significado:

</br>Paruma es el nombre de un estratovolcán ubicado en la frontera de Chile y Bolivia. En quechua quiere decir tierra reseca, árida.

paruresis

En medicina, es el nombre que se da a una amplia gama de trastornos en la micción.

parusia

El término correcto es parusía, con tilde. Es una palabra de origen griego que quiere decir adviento, vendida, llegada.

Que se aproxima, que ya viene. En Latín se dice adventus.

parusía

Es una palabra de origen griego que quiere decir adviento, vendida, llegada. Que se aproxima, que ya viene. En Latín se deice adventus.

parva

En Colombia y especialmente en Antioquia y la zona cafetera, quiere decir pan (de cualquier clase, incluidas las colaciones).

parvedad

Puede significar chiquillada, niñada, pequeñez, nimiedad. Que tiene cualidad o calidad de parvo. Que es pequeña.

parvo

Es el nombre de un virus que afecta los perros pequeños y produce la parvovirus. Nombre de un virus de la familia Parvoviridae. La palabra como tal quiere decir pequeño, diminuto, corto, nimio o cachorro.

pasabordo

Desprendible de un tiquete que permite ingresar a un avión para viajar. Documento que permite ingresar a un pasajero al avión.

pasacaminos

En Colombia es una especie de culebra (serpiente u ofidio no venenoso). Este nombre se le da en el centro de Colombia. También le decimos toche o cazadora. También se le dice serpiente tigre o voladora. Su nombre científico es

Spilotes pullatus y pertenece a la familia Colubridae. Come pequeños animales como ratones, lagartos e incluso otras serpientes pequeñas.

pasadera

Puede ser una tabla colocada sobre un charco o un arrollo pequeño o un tipo de cuerda usada en náutica. En Colombia es también una forma de referir el paso continuo de gente. Inflexión de pasar (cruzar, atravesar). Flujo continuo.

pasado

En Colombia quiere decir persona que se extralimita en todo sentido. Abusivo, exagerado, excedido, tráfuga, traidor. También puede significar rancio, fermentado, podrido, sobremaduro, ajado, estropeado, caduco. En tiempo hace referencia a un tiempo pretérito, momento anterior al presente, historia. Tradición, antecedente, antigüedad.

pasado de copas

En Colombia "pasado de copas", quiere decir ebrio, beodo, borracho, embriagado, jincho, emperrado, peado.

pasado de kilos

Quiere decir obeso, con sobrepeso, de peso mórbido. Gordo, robusto.

pasado mañana

Quiere decir dentro de 2 días, dentro de 48 horas. Día que transcurrirá después de mañana.

pasador

En Colombia es una barra metálica que se coloca como sobreseguro en las puertas, aparte de la chapa. Pestillo. También es una joya o adorno para el cabello. hebilla. En deportes es el jugador que se caracteriza por hacer buenos pases, generalmente al mejor compañero mejor ubicado y con posibilidades máximas de anotar (es válido para fútbol, basquetbol, volibol, etc).

pasador pasadora

Quiere decir que hace buenas asistencias o pases. También es un elemento mecánico que se utiliza para asegurar algo. Cerrojo, pestillo, seguro. También puede significar colador, horquilla, broche o prendedor.

pasajero

Quiere decir que dura poco tiempo. En Colombia quiere decir perecedero, momentáneo, efímero, breve, fugaz, transitorio. También es una forma de llamar a un usuario de cualquier tipo de transporte público (bus, taxi, metro, avión, barco, etc). Viajero, caminante, turista, excursionista, transeúnte. También se le dice pasajero a un usuario de un hotel.

pasajes

Plural de pasaje, En Colombia puede significar boletos de transporte, tiquetes, billetes. También puede ser un sendero, vereda o camino. En algunas partes de Colombia un pasaje es también un establecimiento de forma alargada (como un zaguán ancho) donde se venden toda clase de cachivaches. Pasadizo, pasillo, calleja, callejón, túnel. También se usa como sinónimo de eventos, episodios, trozos, fragmentos, momentos (hace referencia a varios periodos de tiempo aislados).

pasando

Es una inflexión de pasar. Puede significar muchas cosas: ocurrir, suceder, acontecer, cruzar, atravesar, andar,

transitar, acceder, entrar, conducir, llevar, aprobar.

pasapalos

En Colombia y Venezuela es una forma de llamar a los pasabocas, entremeses, picadas o aperitivos. Son pequeños trozos de comida que se sirven en la mesa para ir comiendo a medida que avanza una reunión, fiesta o tertulia.

pasar el rubicón

Quiere decir osar, atreverse, rebasar los límites, arriesgarse. Asumir las consecuencias de la osadía.

pasar factura

Significa cobrar, desquitarse, vengarse, resarcimiento, represalia, reparación, compensación, severidad, rigor, exigencia.

pasar la gorra

Es la acción posterior a una actuación artística espontánea en público de cualquier índole, mediante la cual el artista espera ser compensado monetariamente por su presentación. Para ello, utiliza un colaborador o él mismo pasa una gorra o sombrero a manera de caja de recaudo. Las dádivas son voluntarias y variadas. Pedir donativos.

pasar la noche en blanco

Padecer de insomnio, no poder dormir. En Colombia también decimos pasar la noche en vela.

pasar la noche en vela

Quiere decir padecer de insomnio, no poder dormir. En Colombia también se usa en el mismo sentido "pasar la noche en blanco".

pasar por alto

En Colombia es una expresión que quiere decir desconocer, ignorar, desdeñar, omitir.

pasarse

En Colombia significa traspasar, propasarse, rebasar los límites establecidos para algo. Excederse, extralimitarse, propasarse, exagerar, olvidar, omitir, estropearse, dañarse, pudrirse, fermentarse, sobremadurarse, marchitarse, ajarse, secarse.

pasarse de la raya

En Colombia significa extralimitarse, faltarle al respeto a los demás. Irrespetar, ofender en grado sumo. Excederse, propasarse.

pasas

Uvas o ciruelas deshidratadas. Las pasas son frutas que se deshidratan para conservarlas mejor y más tiempo.

pasatapuyos

Es un pueblo indígena colombiano. También recibe los nombres de Piratapuyo, que quiere decir "Los hombres pez", piratapuya, parata puya, uaikama, wai kana, waikhana, urubú-tapuy. Viven en los Departamentos de Caquetá, Meta, Guainía y Guaviare, específicamente en los municipios de San Vicente del Caguán, La Macarena, Inírida y San José

del Guaviare. Reguardo El Venado. Se consideran distros en la natación.

pasábanse

Es una inflexión de pasarse. Significa excederse, extralimitarse, exagerar, dañarse, pudrirse, ajarse, marchitarse, olvidarse.

Es una inflexión de pasar, que significa omitir, transmitir, filtrar, tamizar, admitir, aceptar.

pasárselo a lo grande

Significa disfrutar al máximo. Divertirse le mejor posible.

pascalina

Relativa a Pascal. Relativa a Blaise Pascal, el matemático y filósofo francés. Nombre de la primera máquina calculadora inventada npor Blaise Pascal. Funcionaba a base de ruedas dentadas y engranajes. También fue llamada inicialmente máquina de aritmética y rueda pascalina.

pascana

En el sur de Colombia quiere decir parada de descanso durante un viaje. Descanso, parada, paradero de los arrieros o viajeros. También se refiere al mesón o posada donde se pernocta. Etapa, jornada. Es el nombre de una localidad del Distrito de Comas, en la Provincia de Lima en Perú. Nombre de varios sitios de parada turística en Perú.

pascua

Nombre de una Isla del Pacífico que pertenece a Chile (rapa Nui). Nombre de una Región Chile que pertenece a la Provincia de Valparaiso (insular). Nombre de un río chileno en la Región de Aysén. Comuna de esa misma Región. Nombre de la fiesta principal del cristianismo y que también es denominada Pascua de Resurrección, ? Pascua Florida, ? Domingo de Pascua, ?? o Domingo de Resurrección?. Se celebra el primer domingo, después del Viernes Santo (3 días después del viernes de crucifixión de Jesus). Nombre de una fiesta Judía también conocida como Pésaj o la pascua judía, una festividad judía que conmemora la salida del pueblo hebreo de Egipto. Nombre de varias festividades menores de origen cristiano.

pascualcobo

Es el nombre de un municipio español de la Provincia de Ávila, que pertenece a la Comunidad Autónoma de Castilla y León. En Pascualcobo se celebran fiestas el 13 de junio en honor a San Antonio de Padua y el 3 de febrero en honor a San Blas.

pascuense

Puede referirse al idioma, que se habla en la Isla de pascua, que pertenece a Chile. También es llamado Idioma Rapanui. Natural de la Isla de Pascua, relativo a la Isla de Pascua (Chile). Rapa nui.

pase-gol

Es una asistencia efectiva en el fútbol. que termina en gol. Característica de un buen pasador en el fútbol.

pasear

Caminar o viajar para distraerse. Trasladarse de un lugar a pie, en semoviente o en vehículo con el fin de distraerse y disfrutar del campo y el aire libre.

paseo

Es uno de los ritmos musicales que tiene el vallenato en Colombia. Paseo es un viaje de diversión realizado por un grupo de personas, generalmente a un balneario. Nombre de varias películas del cine colombiano. En fútbol: Juego en el que uno de los contendientes apabulla al otro sin compasión y gana por goleada (Baile, goleada).

pases

Quiere decir combinaciones, asistencias, entregas. También puede significar boletos de ingreso o entradas. En Colombia, licencias de conducción. Inflexión de pasar, que significa ocurrir, suceder, atravesar, transitar, entrar, llevar, enviar, rebasar, concluir, callar, aprobar.

pashmina

Es un accesorio para cubrir el cabello y abrigarse, elaborado con cachemir. Es lo mismo que shal, chal o pañolón de colores. pañoleta grande, tejidas en cachemir. Accesorio que utilizan las mujeres para tapar el cabello. tejido con lana de cachemir.

pasiflora

El término correcto es Passiflora. Es el género de varias plantas rastreras que tienen flores muy llamativas, con muchos estambres y colores vistosos, además de tener frutos comestibles. Estas plantas pertenecen a la familia Passifloraceae, de la cual hay unas 360 especies reconocidas y unas 300 más en estudios de taxonomía.

Entre las plantas más comunes en Colombia de este género les nombraré solo cuatro: Ganadilla (*Passiflora ligularis*), Matracuyá (*Passiflora edulis*), Curuba (*Passiflora antioquiensis*) y Gulupa (*Passiflora pinnatistipula*).

pasifloras

Son las plantas que pertenecen a la familia Passifloraceae. Se caracterizan por ser plantas rastreras y tener flores muy vistosa.

pasilla

Es un tipo de café ordinario y que no es de exportación. Café que no es excelso. Tiene bajo olor (aroma) y sabor. También es un tipo de chile que es de piel negra y arrugada. Por extensión , ordinario, de baja calidad.

pasillo

En Colombia es una pieza musical autóctona de la zona andina, interpretada con instrumentos de cuerda. Música instrumental colombiana de la zona andina. También quiere decir corredor, pasaje o pasadizo.

pasindhén

pasindhén está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Pesindhén." siendo su significado: </br>El término correcto es Pesindhén. Es el nombre dado a una cantante o vocalista de un Gamelán, También recibe los nombres de Sindhén, Sindén o Waranggono.

pasionales

Quiere decir causados por la pasión. Plural de pasional. Que es producto del entusiasmo o del fervor. Emocional. efusivo, frenético, delirante, impetuoso.

pasita

Diminutivo de pasa. Licor o dulce elaborado con pasas, bien sea ciruelas o uvas.

pasito

En Colombia puede significar diminutivo de paso, paso pequeño. Igualmente en Colombia quiere decir en voz baja, con voz queda. En Costa Rica es sinónimo de pesebre o natividad. Conjunto de figuritas que representan el nacimiento de Jesús (Burro, buey, ovejas, pastores, ángeles, Jesús, María y José).

paskha

Es el nombre de un pastel festivo de los países ortodoxos orientales. Es similar a un pastel de pascua y se decora con símbolos religiosos. Se prohíbe durante la cuaresma. La palabra como tal quiere decir Pascua. Pashka es también el nombre de un tipo de queso blanco. Tiene la forma de una pirámide truncada (que le falta la punta).

pasley

Es un apellido de origen inglés. Apellido de militares ingleses. Apellido de un receptor en las grandes ligas del béisbol. Llamado JKevin Pasley. Nombre de dos pueblos de Estados Unidos ubicados en Missouri y Carolina del Norte,

pasmanse

pasmanse está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Pásmase" siendo su significado: </br>Inflexión de pasmarse. Significa quedar atónitos, estupefactos, muy sorprendidos. Quedar tieso, rígido.

pasmarota

Fingir mayor sorpresa de la que se siente. También es fingir una enfermedad o exagerar sus síntomas. Puede ser sinónimo de ademán, aspaviento, demostración, gesto, gesticulación, visaje, pasmarotada, engaño.

pasmosa

Quiere decir sorprendente, prodigiosa, admirable, extraordinaria, estupenda, maravillosa. Cosa o actitud que causa asombro o admiración. Que sorprende.

paso fino

Movimiento agraciado y acompasado de los caballos. Uno de los movimientos de los equinos que es calificado por los jueces en las ferias exposiciones. Los otros pasos calificables son trote, trocha y galope.

pasojo

Pasojo es lo mismo que lo que en Colombia llamamos cagajón. Es el estiércol de los equinos (en forma de bolas grandes).

pasos

En Colombia es un apellido de origen español. Segundo apellido de uno de los mejores narradores deportivos que existe en Colombia, llamado Pastor Londoño Pasos. También quiere decir etapas, fases, períodos, épocas, lapsos, trechos, tramos. Zancadas. Plural de paso.

pasón

En Colombia de manera coloquial, revisar o mirar algo de prisa y sin prestar mucha atención. Leer muy rápido o entre líneas. Motear, paneo.

pasquín

Por lo general en Colombia es un folleto anónimo que se distribuye al público o se fija en postes y muros, en el cual se

denigra o acusa a alguien o a una institución. En Colombia también le decimos pasquín a un periódico de mala calidad literaria, sensacionalista y amarillista. Periódico de chismes.

pasta

En México significa dinero, plata contante y sonante. Masa elaborada con varios ingredientes y de consistencia blanda y/o cremosa. Por lo general el ingrediente base es la sémola y agua. Otros ingredientes adicionales suelen ser huevos, aceite, sal. Dulce típico navideño de España. También es un apellido Italiano. Apellido de una famosa soprano italiana, llamada Giuditta Pasta (Siglo XIX). Nombre de serie televisiva surcoreana, Dentífrico. Mezcla de polvos y grasa.

pastafloza

El término correcto es pastafrola. Es el nombre de una tarta artesanal tradicional de Paraguay y Argentina. La original era una masa recubierta de dulce de membrillo, pero actualmente existen muchas variantes.

pastafrola

Es el nombre de una tarta artesanal tradicional de Paraguay y Argentina. La original era una masa recubierta de dulce de membrillo, pero actualmente existen muchas variantes.

pastal

En Colombia es un terreno donde abunda el pasto. Pastizal, potrero, zacatal.

pastanaga

Es una de las formas de llamar a la zanahoria. También es llamada pastinaca, rompesacos, acenoria, azanoria, bufanaga, carota, carlota, carruchera, cenoria, pastana. El Nombre científico es *Daucus carota* y pertenece a la familia Apiaceae.

pastar

Es la acción de alimentar el ganado en una pradera. Colocar el ganado en las praderas o pasturas, liberar en un potrero. Pacer, ramonear, herbajar, apacentar, pastorear.

pastas

Comida típica italiana. Plural de pasta. Las pastas son básicamente harina de trigo candeal y vienen en varias presentaciones diferentes.

pastaza

El término correcto es Pastaza. Es el nombre de una de las 24 Provincias en que se divide administrativamente Ecuador. Es la menos poblada en la parte continental y su capital es Puyo.

paste

Es una inflexión de pastar, que significa comer pasto o grama. También en Costa Rica es una forma de llamar al estropajo, una esponja de fibra natural que se obtiene de una planta de la familia Cucurbitaceae, de nombre científico *Luffa aegyptiaca*.

pastel

En Colombia tiene varios significados. En Colombia se le dice pastel a la trampa de los estudiantes para copiar en los exámenes: papelillo, soplete, copialina, copia. Pastel también le decimos a la torta, bizcocho o ponqué. También pastel

quiere decir mate, de color opaco, que no es brillante. También es una fritura o amasijo, generalmente de yuca, que por dentro lleva arroz, carne de res o pollo y huevo, otra forma de llamarlos es bollo. Se le dice pastel a una empanada de carne o pollo cubierta con hojaldres. Empanada. Forma gráfica de representar porcentajes mediante una circunferencia.

pastelear

En Colombia significa hacer trampa en los exámenes los estudiantes, mediante chivas, sopletes o pasteles (papelitos con datos importantes). hacer pasteles o decorar tortas. Comoquialmente en Colombia, es urdir, tramar, complotar, maquinar (asociarse con otro para perjudicar a un tercero).

pasteleo

Acción o efecto de pastelear. Quiere decir hacer trampa o copialina en los exámenes, los malos estudiantes, decorar pasteles o tortas, o también urdir, maquinar, tramar algo con otro en contra de alguien. Complotar.

pastenaca

Es el nombre de una canción argentina (tango), interpretada por Francisco Canaro y Charlo. La palabra como tal significa en lenguaje lunfardo estúpido, tonto, bobo, idiota, pendejo.

pasterma

Es una especie de jamón seco. Es una carne de res, cabra o cordero conservada y de sabor fuerte. Carne seca y prensada, carne oreada. También se puede decir pastirma. Hace parte de la gastronomía griega y turca principalmente.

pastiche

En Pintura es la acción de modificar algún tipo de obra o combinarla con elementos característicos originales para darle apariencia de nueva e independiente. Es un término de origen francés (galicismo).

pastiches

Plural de pastiche. En Pintura es la acción de modificar o alterar una obra dándole la apariencia de ser nueva e independiente. Es combinar aspectos característicos originales de una obra con otros nuevos dándole apariencia de originalidad.

pasticho

Es el nombre de un plato mediterráneo similar a la lasaña o lasagna. Pasta al horno.

pastilla

Diminutivo de pasta. En Colombia quiere decir gragea, medicamento en pasta, comprimido. Medicamento en forma de lenteja. También es el nombre que se da a la barra de asbesto o material similar que actúa sobre los discos de los frenos de los autos.

pastizales

Plural de pastizal. Son terrenos donde abundan los pastos. En Colombia decimos también pastales. Zonas de vegetación de bajo porte.

pastizo

Forma de llamar a un lugar que era ordenado y limpio y que se transformó en sucio y desordenado. Caótico. También es

un tipo de empanada o pastel, por lo general de verduras y atún. Son típicos en la Comunidad Valenciana en la época de la Pascua. Pastís, pastel.

pasto

Planta que pertenece a las gramíneas. Pradera, grama. Comida del ganado, forraje. Nombre de una ciudad colombiana que es capital del Departamento de Nariño. En Colombia de manera coloquial, ventaja voluntaria que se da a adversario que se considera menos fuerte. Hierba, pienso, pastura, césped, prado, pastizal, pradera.

pastor

Persona que cuida del ganado, especialmente de rebaños. Persona que dirige los ritos cristianos. Mate en el ajedrez, con menor número de jugadas. Nombre de varón de origen bíblico y significa el que cuida su rebaño. Cabrero, ovejero, vaquero, zagal, prelado, eclesiástico, ministro, cura, sacerdote, guía.

pastor leonés

Es una raza de perros pastores ovejeros de origen español. También son llamados carea, carea leonés o perro de Aqueda.

pastorcillo

Diminutivo de pastor. Pastorcito. Pastor pequeño. Nombre dado a una de las figuras esenciales de un pesebre o nacimiento. Nombre de un villancico popular.

pastorejo

Quiere decir parte externa y abultada de la cervix o cuello. Nuca, morro. Golpe dado en la nuca. Morro del ganado cebú.

pastorela

Tipo de composición poética provenzal sobre la vida de los pastores y sus romances. Canción típica sencilla y alegre que interpretan los pastores. Canción sencilla y alegre.

pastrami

Es el nombre de una carne roja preparada en salmuera. Se ahúma y se puede preparar al vapor. En Argentina es denominado pastrón. La palabra como tal proviene del rumano pastra, que significa conservar, mantener.

pastrana

Es un apellido de origen español. Apellido de dos ex-presidentes colombianos (Misaél y Andrés). Nombre de un municipio español. en la Provincia de Guadalajara.

pastrón

Es otra manera de llamar al pastrami. Es una preparación de carne, en especial de ternera mediante el uso de salmuera.

pastrullo

pastrullo está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Pasuyu." siendo su significado: </br>Creo que la pregunta es por pasuyu o pasuyuy. Son palabras en lengua quechua que significan el que ha quedado viudo. Pasuy, viudo. Que ha enviudado.

pastrulo

En Perú quiere decir adicto, drogadicto, degenerado. En Argentina significa bobo, tonto, estúpido, tarado.

pastuña

Es un apellido de origen indígena. Se encuentra en el sur de Colombia y Ecuador. Relativo a la lengua pasto, una variante local del Quechua en esa región. Puede referir a la lengua hablada por ellos o al pueblo en sí mismo.

pasturar

Quiere decir alimentar el ganado. Tener el ganado con buen alimento, con buen pasto. Apacentar.

pasturri

En Chile pasta base de coca residual. Residuos de la elaboración de pasta de coca. Coca de mala calidad.

pat

Es una palabra del idioma inglés que significa caricia, palmadita. En el Fútbol Americano es un punto adicional o punto extra que se obtiene al patear la pelota desde el piso, después de anotar un Touchdown (tanto, aterrizaje), siempre y cuando el pateador introduzca la pelota entre los palos (gol de campo). Es también una sigla en informática por Port Address Translation (Traducción de direcciones de puerto). También es la sigla de un canal de TV en Bolivia (abreviatura de Periodistas Asociados de la Televisión).

pata

Significa pierna, pie. Extremidad inferior. Cada uno de los soportes de una mesa, una silla o de un sofá. Cada uno de los soportes de un mueble. Parte baja de algo, especialmente de una montaña o de un edificio. Hembra del pato.

pata de lana

Persona que camina en la punta de los pies para no ser detectado. Persona de caminar muy suave y delicado. También es persona que no pisa fuerte o de paso débil. Por extensión amante furtivo, ladronzuelo, espía.

pata en el suelo

En Colombia se utiliza más pata al suelo. Quiere decir campesino o persona muy humilde, persona del común. Pobre, pobretón. Coloquialmente en los Llanos Colombo-venezolanos es pobre, campesino, criollo, humilde, patirrajao, descalzo. Es una forma también de significar prudente, realista, sensato, cauteloso, mesurado, cuerdo, serio, juicioso.

patabá

Es otro de los nombres comunes que recibe una palmera, también conocida como majo (en Bolivia), la palma de seje, milpesos, unamo, ungurahua. Su nombre científico es *Jessenia polycarpa* (u *Oenocarpus batawa*) y pertenece a la familia *Arecaceae*. De ella se extrae un aceite comestible y medicinal.

patache

Es una manera de llamar un barco de cabotaje en el Norte de España. Buque de vela de cabotaje.

patacones

Plural de patacón. En Colombia son rodajas de plátano que se aplastan y se fríen (Patacón pisao). Suelen ser crocantes y saladitos. Es un acompañante de muchos platos típicos y se puede considerar un plato aparte según su tamaño y aditivos.

patacón

En Colombia es una rodaja de plátano verde, aplastada y que se refrita. Sirve de acompañamiento en muchos platos típicos o como entrada o pasabocas. Plátano verde aplastado y frito.

patada

Puntapié. Golpe dado con el pie, golpe dado con la pata. Coz. También puede ser un conjunto o una camada de patos.

patadazo

Quiere decir patadón, puntapié, patada. Golpe fuerte dado con el pié.

patadón

Aumentativo de patada. Golpe fuerte dado con el pié. Golpe dado con una pata (causado por un animal). Coz.

patagona

Puede significar originaria de la Patagonia. También es el nombre de una lengua hablada en el sur de Argentina, en la Patagonia. También es llamada Tehuelche. También es el nombre del pueblo que habla este idioma. También suele ser denominado Aonikenk, Patagonés o Thuelche.

patagonia

Es la región más septentrional de Argentina, Chile y de América del Sur. Extremo Sur de América. En Colombia patagonia quiere decir muy lejos, muy distante, sitio lejano..

patagorría

Es un plato típico que se prepara en el Norte de México, con vísceras de cabrito, sangre, huevo y condimentos. Es muy propio de los afromexicanos o afrosímolas. Es muy similar a algo que en Colombia y especialmente en Santander llamamos Pepitoria.

pataleta

En Colombia quiere decir berrinche, necedad. También puede significar desmayo, desvanecimiento, enfermedad momentánea e inesperada, paratús. Acción, mediante la cual un niño trata de convencer y manipular a sus padres.

patamar

Es un tipo de embarcación utilizado en la India, especialmente en las costas de Malabar y en Ceilán (Sry Lanka). Su origen es árabe, del Dhow o Dau, que es una embarcación mediana de una vela triangular (tiene un solo mástil). En Portugués es una palabra que significa meseta, descanso, nivel.

patana

Femenino de patán. Mujer tosca, ordinaria, grosera, vulgar, soez, rústica. En Dominicana es el nombre que se da a un camión de carrocería alargada.

pataqueta

En Valencia es un tipo de panecillo en forma de 8 relleno, que se consume como bocadillo. Almuerzo ligero de los obreros.

patarato

Quiere decir hecho vergonzoso o ridículo. Vergüenza, adefesio, ridículo, papelón, risible, estrafalario, extravagante, llamativo.

patardo

El término correcto es petardo. Quiere decir que produce ruido, estruendo, que es atronador, ruidoso. Elemento pirotécnico que tiene por objeto hacer ruido. Trueno, taco, volador, explosivo. Sistema propagandístico usado por fuerzas ilegales para hacerse notar y fomentar el temor en la comunidad. Forma de terrorismo. En Colombia también le decimos petardo a un jugador de fútbol que se adquiere con muchas ilusiones y defrauda a todo el mundo. Fraude, engaño, estafa.

pataria

Es el nombre de un movimiento opositor a la Arquidiócesis de Milán, que surgió ante el nombramiento de un noble llamado Guido de Velatte, como obispo. También es llamado Movimiento Patarino. Se oponían a la supremacía de los nobles sobre la espiritualidad Papal (simonía). Esto ocurría entre 1056 y 1057, en tiempos del Emperador Enrique III de Alemania y del Papa Esteban IX. Una de sus consecuencias fue la Reforma Gregoriana.

patarino

Nombre de una congregación popular que se opuso al nombramiento de Guido de Velatte como obispo de Milán, en tiempos de Enrique III (1045). También era denominada Pataria. Persona que pertenecía a la Pataria.

patarinos

Comunidad conformada por las minorías marginadas (pobres y vagabundos) de París y otros lugares de Francia. También eran llamados sistrones, leprosos, gafos, mesilleros, chistrones. Muchos eran tratados en la clínica Pitie-Salpetriere.

patarra

El término más indicado es Patarrá. es el nombre de una localidad de la Provincia de San José en Costa Rica. Es el nombre de una liana o bejuco (proviene de la palabra indígena putarra).

pataruco

En los Llanos de Colombia y Venezuela es un gallo que no es apto para la pelea, gallo ordinario, que no es de raza, que no es fino.

patas de gallo

Arrugas que salen al lado de los ojos con la edad. Tríada de arrugas que salen en los ojos.

patasola

La patasola es un ser mitológico del folclor colombiano representado por una mujer de boca y colmillos muy grandes, cabellera larga y enmarañada y ojos saltones. Come carne humana y chupa la sangre de sus víctimas.

patata dulce

Es uno de los nombres comunes que recibe el camote, patata, moniato, boniato, batata dulce o papa dulce. Su nombre científico es Ipomoea batatas y pertenece a la familia Convolvulaceae.

patatin

Es más indicado patatín. Quiere decir argucia, disculpa, tergiversación, sofisma. La expresión "patatín, patatá", hace referencia a "que sí, que no", ambivalencia. que no se define, que duda.

patatús

En Colombia quiere decir soponcio, desvanecimiento, patatús, efecto del sopor. Desmayo, vahído, debilidad, desaliento, mareo.

patauá

Es uno de los nombres comunes que dan los indígenas en Colombia a una clase de palmera. También se conoce como seje, palma seje, patagu{a, ungurahua, ungurahua, milpesos, majo, patabá. unamo. Su nombre científico es *Oenocarpus bataua* var. *bataua*, y pertenece a la familia *Arecaceae*. Tiene usos gastronómicos y medicinales.

pataza

Es un aumentativo de pata. En Ecuador y Perú se utiliza para designar un compañero inseparable, amigo íntimo, compañero de andanzas y pilatunas, similar a lo que en Colombia llamamos llave, parce, hermano, pana, carnal, cachá.

patazo

Aumentativo de pato. En Colombia se utiliza pato en dos acepciones. Ave doméstica y persona que se pega a eventos o paseos sin haber sido invitado, arrimado, advenedizo, intruso, entremetido, colado.

patán

En Colombia quiere decir vulgar, grosero, indecente, inculto, basto. También quiere decir pueblerino, aldeano, rústico.

pateador

Persona o animal que patea mucho. Caballo que da coces. En varios deportes, como fútbol, rugby y fútbol americano, es el jugador especializado en patear o sea enviar la pelota bastante lejos con el pié o cobrar tiros libres. Chuteador, cobrador.

patear

En Colombia chutar, dar puntapiés a un balón. También caminar, patonear, echar quimba, echar pata.

pateca

En Chile, pateco o pateca significa de piernas cortas, en Colombia también decimos paturro o patiano.

patela

Es otra manera de llamar la rótula, hueso de la rodilla o chocozuela.

patena

En la Iglesia Católica es un platillo sagrado, generalmente de oro o plata, en el que se colocan las hostias.

patente

Puede tener varias acepciones. Es el derecho exclusivo de un inventor sobre un producto y su comercialización. En Colombia también se utiliza como autorización, permiso, registro, certificado, título o licencia (documento oficial, patente

de funcionamiento). También se usa como adjetivo significando claro, nítido, visible, evidente, notorio, palpable.

paterna

Quiere decir relacionada con el padre o los padres. También es uno de los nombres comunes de un árbol, conocido como guamo, cuje, cuajiniquil. Su nombre científico es *Inga spuria* y pertenece a la familia Fabaceae. Nombre de un pueblo español en la Provincia de Valencia.

paterno

Quiere decir relativo al padre, o al papá. Del padre, del papá.

pateta

Puede significar de piernas torcidas o deformes. También es otra manera de llamar al demonio, diablo o patas.

patialegre

En Colombia tiene dos acepciones comunes. Una hace referencia a una persona que es muy inquieta y fiestera, que "no se pierde ni la corrida de un catre", que está dispuesta a divertirse en todo momento. Alebrestado, alborotado. También es una mujer prostituta.

patiana

En Colombia quiere decir de patas cortas. En Colombia es una raza de caballos y ganado vacuno de poca alzada. También en nuestro país, quiere decir relativo a la región del Patía, que queda en el valle del río de ese nombre entre los Departamentos de Cauca y Nariño.

patiano

Es una clase de ganado vacuno de poca alzada. Ganado enano. Ganado de patas cortas. En Colombia también quiere decir relacionado con el Patía (es el nombre de un río y una región adyacente, en el Departamento de Cauca, Colombia).

patilimpio

En Colombia patilimpio es una persona que no usa calzado, que anda descalzo, a pie limpio. Es una manera despectiva de referirse a un indígena. A pata limpia quiere decir caminando, ir a pie.

patilla

En Colombia tiene dos significados. Uno es pelo, parte de la barba o vello que crece adelante de las orejas. El otro es el nombre de una planta cucurbitácea y sus frutos a la que también se le conoce como sandía, sindría, aguamelón o melón de agua. Su nombre científico es *Citrullus lanatus* (Pertenece a la familia Cucurbitaceae).

patin

El término correcto es patín, con tilde. Diminutivo de pata. Implemento que permite patinar o deslizarse. Plataforma ajustable en el pie que permite deslizarse sobre el suelo. Puede tener ruedas o cuchillas. En algunos casos es solo una superficie muy lisa. Deslizador.

patina

Es una inflexión de patinar. Quiere decir resbalar o deslizarse sobre una superficie lisa. También es montar en patines. En Colombia de manera coloquial patinar es hacer de mensajero, llevar documentos de una oficina a otra con el ánimo

de agilizar un trámite.

patinador

Persona que practica el deporte del patinaje. Que monta en patines. Quiere decir que resbala o se desliza sobre una superficie lisa. En Colombia de manera coloquial es hacer de mensajero, llevar documentos de una oficina a otra con el ánimo de agilizar un trámite.

patinadora

Mujer que practica el deporte del patinaje. Dama que monta en patines. En Colombia se le dice patinadora a la persona que dentro de una empresa se dedica a llevar documentos de una oficina a otra para agilizar los trámites. También los hace de manera externa, con los documentos importantes de su empresa. Mensajera, tramitadora.

patinadores

En Colombia es la forma coloquial de llamar a los mensajeros de las oficinas. Tramitadores. Deportistas que se dedican al deporte del patinaje.

patinar el coco

En Colombia quiere decir locura, es una locución coloquial, a la que le tenemos como sinónimo deschavetarse o correrse el champú. Es hacer cosas que no son cuerdas o normales.

patinódromo

Pista de patinaje. Franja de terreno liso y generalmente de forma ovalada que permite desplazarse en patines. Cancha para competencias de patinaje.

patio

Espacio abierto e interior. Zona interior sin construcciones ni techo. Espacio libre.

patiquín

Persona de ciudad. Persona que mantiene atento a la moda y sus cambios. También fue el nombre artístico de un cantante de boleros y salsa de Puerto Rico, también conocido como Paquitín Soto. Su nombre completo era Francisco Soto. Sus abuelos eran españoles.

patirro

Es un apellido común en Chile de origen mapuche. Manera despectiva de referirse a un sacerdote.

patirrojo

Es el nombre vernáculo de una avecula europea muy común. Su nombre científico es *Erithacus rubecula* y pertenece a la familia *Muscicapidae*. También suele ser llamado Motacilla. Tiene un canto muy melodioso u es insectívoro.

patía

En Colombia es el nombre de un río muy importante que fluye hacia el Océano Pacífico.

pato

En Colombia es sinónimo de colado, persona que llega a una reunión sin ser invitado. También significa culpabilidad

(echarle el pato). Persona que viaja como pasajero en una moto, parrillero. Persona de pié plano que camina con los pies abiertos. Ave doméstica que nada en los lagos o estanques, su nombre científico es *Anas spp.* Son de muchas especies y pertenecen a la familia Anatidae. Pato es el nombre de un deporte ecuestre originario de Argentina. Pato es el nombre de varios futbolistas de diversos países, como Pastoriza (Argentina), Alexander Pato (Brasil), o de músicos, artistas y cantantes (Pato Benton, Pato Pimienta). Es el nombre de una localidad de Buenos Aires, Argentina. Es un apellido español y que también existe en Portugal.

pato aguja

Es uno de los nombres comunes de una ave acuática. También es conocida como ave serpiente o marbella. Tiene un cuello bastante largo y delgado. Vive en zonas tropicales, especialmente en marismas y manglares. Perteneció al género *Anhinga* y a la familia *Anhingidae*.

patoco

En Colombia es una manera de llamar a una serpiente pequeña pero muy venenosa. Su nombre científico es *Porthidium lansbergii* y pertenece a la familia *Viperidae*. Esta serpiente ataca sobre todo en las noches y muy especialmente en las manos de quienes llevan linternas encendidas (Mantiene entre la hojarasca y en las ramas de los arbustos). También es denominada tamagá, nariz de cerdo, pyuta, tamaga, toboba, toboba chinga, víbora pajonera, patoca, narizona.

patofobia

Es el temor exagerado a padecer cualquier enfermedad. Temor a enfermarse.

patografías

Plural de patografía. En Medicina es la forma de describir una enfermedad. Proviene de patos (mal, enfermedad) y grafos (descripción).

patojo

En Colombia quiere decir joven muchacho, adolescente. También quiere decir cotorro, loro, lorito, perico (ave). También es una persona que camina rengueando o cojeando, como un pato. También es una forma coloquial de llamar a alguien nacido, residente o relacionado con Popayán, Departamento del Cauca. Payanés.

patojos

En Colombia forma cariñosa como llamamos a los nacidos o residentes de la ciudad de Popayán, en el Departamento de Cauca. Payaneses.

patolli

Es un juego similar al tejo o turmequé que practicaban los antiguos aborígenes amerindios.

patología

Es la rama de la medicina que se encarga del estudio de las enfermedades. Enfermedad física o mental que afecta al paciente. Afección, enfermedad.

patos

En Colombia de manera coloquial, colados, personas que ingresan a un evento sin pagar boletos o que llegan a una fiesta sin estar invitados.

patota

De acuerdo con Jorge Luís. Patota es un término muy colombiano y quiere decir un grupo muy grande de familiares que andan en grupo. Esto se debe a que era tradicional en Colombia y en especial en Antioquia y Caldas las familias muy numerosas. La palabra proviene de ver como la pata, hembra del pato, cuando camina, siempre va a la cabeza de todas sus crías que pueden llegar a quince y siempre las lleva en grupo. Manada conformada por la pata y sus paticos.

patoterismo

Es la costumbre de andar en grupos, manadas o pandillas. Sentimiento grupal, tendencia a vivir en grupos o pandillas. Tendencia a formar patotas, para infundir respeto o atemorizar.

patotero

Persona agresiva. Provocador. También en Colombia quiere decir pandillero, que hace parte de una patota o una pandilla. Que le gusta vivir integrado en grupos.

patógeno

Quiere decir que produce u origina enfermedades. Puede hacer referencia tanto a plantas como animales. Por lo general son microbios o microorganismos. Que genera males o enfermedades. También suele ser denominado germen o agente patógeno. Puede ser un hongo o una bacteria.

patra????a

El término correcto es patraña. Significa Embuste, mentira, falacia, enredo, chisme, engaño, infundio, calumnia, trampa.

patraña

Invencción que tiene el objeto de engañar o perjudicar. Relato breve inventado y de caracter novelesco. Quiere decir engaño, mentira, embuste, infundio, falsedad, calumnia.

patras

Es el nombre de la tercera ciudad en tamaño de Grecia y es el más importante centro político y económico de Grecia.

patriarca

Hombre mayor de experiencia y sabiduría. Quiere decir jefe, cabeza, guía, sabio, obispo.

patriarcas

Plural de patriarca. Quiere decir hombre mayor de gran experiencia y sabiduría. Quiere decir jefes, cabezas, guías, sabios, obispos.

patrias

Quiere decir relacionadas con la Patria. Hace referencia a la tierra de nuestros padres, a la tierra que nos vio nacer, a la familia o al clan. Lugares a los que tenemos mucho afecto o nos han adoptado. Lares, países, naciones, pueblos, cunas, orígenes, nacionalidades.

patricia

Es un nombre de mujer. Familiarmente se les dice Paty o Tricia. Es de origen Latino y significa mujer de origen noble.

patricidio

Asesinato de un personaje público, o persona reconocida de la sociedad. muerte de un patricio.

patricio

Quiere decir padre de la patria, prócer. Aristócrata, noble, privilegiado, notable, personalidad, personaje, ilustre. Nombre de varón de origen latino y significa de noble estirpe.

patriotas

En Colombia es el nombre de un equipo de futbol profesional de la Primera División o Categoría. Tiene por sede la ciudad de Tunja, en el Departamento de Boyacá. Plural de patriota. Quiere decir leal, patriotero, que lucha por su patria o su nación. Independentista, prócer, nacionalista.

patrocinante

Quiere decir patrocinador, persona que apoya económicamente a otra o a una causa noble. Auspiciador, padrino, benefactor. Que sufraga gastos de otro.

patroclo

patroclo está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Patroclo (es nombre propio)." siendo su significado: El término correcto es Patroclo (es nombre propio). Era el nombre de uno de los héroes de la Guerra de Troya. Hijo de Melecio.

patrolizar

En ingeniería patrolizar es efectuar trabajos de conformación de un afirmado empleando una motoniveladora.

patrono

Santo que se considera protege una región. Persona o santo que ampara, protege o defiende. Protector, defensor. Santo titular de una iglesia o cofradía.

patrón

Quiere decir jefe, quien tiene el mando, mandador, el que da las ordenes. Empleador, contratante, amo, hospedero, dueño. También puede significar molde, modelo, horma, diseño, guía.

patrulla

Inflexión de patrullar. Quiere decir rondar, vigilar, custodiar, cuidar. En Colombia vehículo en el cual la policía o el ejército hace rondas de vigilancia (moto, auto o camioneta). También puede significar grupo de soldados, militares o policías. Destacamento, cuadrilla, escuadrón, piquete, pelotón, escuadrilla.

patrullaje

Acción o efecto de patrullar. Recorrido de vigilancia que hacen las autoridades, especialmente la policía o el ejército. Recorrido de inspección que hace la patrulla.

patuá

Es una de las formas de llamar a un tipo de palmera amazónica, También es llamada palma de seje, milpesos, unamo, unguhua, patabá o patauá. Su nombre científico es Oenocarpus bataua (o Jessenia bataua) y pertenece a la familia Arecaceae. Patuá (en francés patois) es una variedad lingüística, más que todo oral, de la lengua francesa. Es usada

en algunas partes del Caribe y en zonas rurales. Los léxicos tienden a ser locales y diferentes. Es muy usado para tratar de hacerse entender, acompañarlo con señas de manos o gestos.

patuco

Quiere decir mitón, patín, pieza tejida de lana que cubre los pies. Puede ser para bebés o para adultos.

patucos

En Colombia se conocen también como patines o escaarpines. Son unos zapaticos o calzado tejido para bebé. No tienen suela. Por lo general son de lana.

patudas

Quiere decir de patas largas o prominentes. Coloquialmente mujeres de piernas muy largas y hermosas. Zanconas.

patujú

Nombre dado en Bolivia a la flor de la Heliconia rostrata, que es una de las flores nacionales de ese país. También recibe otros nombres comunes: platanillo y heliconia.

patullar

Quiere decir pisar con fuerza. Triturar con el pie o con el tacón. Aplastar. También patonear, divagar, caminar mucho y sin un propósito definido.

patulleo

Es una actividad que se realiza en el proceso de curtido de pieles o cueros. Consiste en la exposición a la acción de los taninos e implica el volteo de las pieles.

paulatina

Quiere decir gradual progresiva, lenta, pausada.

paulatino

Quiere decir que se produce de manera gradual, pausada, lenta, despacio pero constante. Escalonado, progresivo.

paulicianos

Era el nombre de una comunidad cristiana que se apareció en Armenia y desarrollo en el Siglo VII en los Balcanes y Anatolia. Fueron precursores de los Bogomilos y los Cátaros..

paulista

Quiere decir relativo a Sao Paulo. Oriundo de Sao Paulo (el Estado de Brasil). Residente en Sao Paulo. Hinchada o fanaticada del club de fútbol Sao Paulo de Brasil. También es el complemento o apellido de varios futbolistas especialmente brasileños, para diferenciarlos de otro con el mismo nombre pero de otra región. Gabriel Paulista, jugador brasileño de fútbol, cuyo verdadero nombre es Gabriel Armando de Abreu. Nombre del campeonato de fútbol que se juega en el Estado de Sao Paulo. Se aclara, que el gentilicio usado para los nacidos en la ciudad de Sao Paulo en Brasil, es paulistano (a).

paulo

Es la variante en italiano de Pablo. Es un nombre propio de varón. Significa el menor y es de origen latino. Paolo.

pauly

Es una forma familiar de llamar a Paul y a Paulina (o Pauline). Forma de remoquete o apodo usado con Paul Montgomery, actor, comediante, director, escritor y productor norteamericano.

paupericidio

Quiere decir asesinato de personas pobres. Muerte por asesinato de indigentes

pauperico

pauperico está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Paupérrico o paupérrimo" siendo su significado:
</br>Aunando a lo que dice Pedro Crespo Refoyo (Tengo un amigo llamado Pedro Crespo Rizo), creo que quien escribió la solicitud, pretendió decir paupérrico o paupérrimo. Esto hace referencia a una población muy pobre o con demasiadas estrecheces económica, casi sin sustento.

pauperismo

Quiere decir pobreza extrema. Mucha pobreza.

pauperizar

Quiere decir empobrecer, llevar a la ruina, dejar pobre, llevar a la inopia. Arruinar.

paupers

Es una palabra en idioma inglés que significa mendigos, personas muy pobres (Very poor persons). Personas muy pobres, pordioseros.

paupérrimas

Quiere decir muy pobres, menesterosas, necesitadas. Plural femenino y superlativo de pobre.

paupérrimo

Es un superlativo de pobre. Quiere decir muy pobre, extremadamente pobre.

pauro

Quiere decir donde brota el agua. Mana, manantial, nacimiento de agua, aljibe.

pauta

Puede significar raya o trazo. También aviso, anuncio, comercial (en el argot de la radio).

pautado

Quiere decir pactado, acordado, convenido. Es una inflexión de pautar, que significa convenir, acordar, pactar. En radiodifusión o en medios de comunicación en general se utiliza para señalar algo que se realiza mediante la modalidad de publicidad con propaganda pagada.

pautar

Establecer condiciones contractuales para emitir un aviso o propaganda. Pactar, contratar, acordar. Fijar reglas o determinar el modo de ejecutar una acción .

pauto

En Colombia es el nombre de un río del Departamento de Casanare.

pava

En Colombia pava es un nombre que recibe un sombrero de mujer que tiene ala ancha y sirve para protegerse del sol. Es también uno de los nombres comunes que reciben las aves de la familia galliforme (Cracidae) y que pertenecen a los géneros Penelope, Pipile, Aburria, Chamaepetes y Penelopina. Son oriundas de Sudamérica. Coloquialmente y entre fumadores colilla de cigarrillo. Chachalaca, paujil.

pava aburria

En Colombia es uno de los nombres comunes de una especie de ave de la familia Cracidae. También se conoce como pava pico azul (o piquiazul), pava negra, gualí o guayón. Su nombre científico es Aburria aburri. El nombre es la onomatopeya de su canto y fue impuesto por varias comunidades indígenas. Es propia de los bosques húmedos de los Andes.

pava grande

En Colombia puede significar tres cosas: un sombrero para dama de ala ancha, un pájaro de monte también llamado pavón o puede ser un tipo de olla con tapa, generalmente de acero o aluminio para hacer té o calentar agua.

pavada

Puede ser una manada de pavos. Conjunto de pavos. También quiere decir bobada, tontería, estupidez, necesidad.

pavesa

Partícula incandescente que salta de la llama. Chiribita, fognazo, chispa, centella, ceniza, favila. Brasa que se apaga lentamente.

pavesas

Plural de pavesa. Una pavesa es una partícula ligera y pequeña, que se desprende de una materia inflamada, un cuerpo en combustión o quemada o de un carbón y después se convierte en ceniza. Inicialmente al volar lleva algo de fuego o luz.

pavezno

Forma poco común de llamar a las crías del pavo. Pavipollo, pavito.

pavé

Es un galicismo aceptado. Quiere decir adoquín, bloque de piedra o de concreto de forma rectangular que se utiliza para hacer vías, carreteras o caminos. En Brasil es una tarta helada, elaborada con bizcochos. Tipo de postre brasileño.

pavipollo

Es otra forma de llamar a los pavos juveniles o a las crías del pavo.

pavonearse

Mostrarse con la intención de ofender o humillar. Quiere decir presumir, fanfarronear, exhibirse, mostrarse, ostentar, alardear, ufanarse, jactarse,

pavor

Quiere decir con mucho miedo, con mucho temor, terrorera, espanto, pánico, pavora, horror.

pavón

En Colombia es uno de los nombres comunes de un pez de agua dulce, especialmente en los Llanos Orientales. También le decimos tucunaré, cíclido o sargento, su nombre científico es Cichla ocellaris y pertenece a la familia Cichlidae.

pawkar

Es el nombre de un pájaro, al que también llaman mochilero.

pawkara

pawkara está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Paucara" siendo su significado: </br>Nacido u originario del Distrito peruano de Paucará es uno de los 8 distritos de la Provincia de Acobamba, ubicada en el Departamento de Huancavelica, bajo la administración del Gobierno regional de Huancavelica, Perú

paxakua

Es una clase de hongo muy gregario (vive en grupos numerosos) y que es comestible. Su nombre científico es Lepista irina. También es llamado hongo clavito.

paxnikak

Es el nombre de una salsa de origen mexicano, que se prepara con chiles, semillas de ajonjolí y hojas maceradas de aguacate y alfalfa. Se come con tacos o con tortillas.

paya

Paya en lengua Quechua quiere decir anciana, vieja, mujer de mucha edad. Abuela. También puede significar copla, verso, trova. Obra o canto del payador. En Colombia también es el nombre de un municipio del Departamento de Boyacá.

payachis

En México es una forma de llamar a un artista que hace de payaso y también de humorista que cuenta chistes. Humorista de variedades.

payada de contrapunto

En Chile y Argentina quiere decir cantos improvisados con coplas entre dos personas (payadores) y en contrapunteo. Enfrentamiento entre personas mediante coplas, contrapunteos o trovas casi siempre improvisadas. Puyas entre cantantes o payadores chilenos.

payador

En el folclor del Cono Sur Sudamericano quiere decir persona que hace versos o coplas, generalmente de forma improvisada. Es algo similar a lo que en Colombia llamamos verseadores, copleros o trovadores.

payanar

Quiere decir moler, aplastar, machacar, triturar, amasar, ablandar, macerar. Es una manera de ablandar el maíz para hacer múltiples preparaciones.

payandé

En Colombia, es uno de los nombres comunes de un árbol y el nombre de un corregimiento de Ibagué (Tolima). El árbol también recibe los nombres de guamúchil, gallinero, pinzán, chiminango, gina. Su nombre científico es *Pithecellobium dulce* y pertenece a la familia Fabaceae. Sus frutos se conocen como guamaras.

payandé guamúchil

Aunque es cierto lo que dice John sobre los sitios geográficos nombrados, ambas palabras son nombres comunes de un árbol que también es conocido como chiminango, pizán, gallinero, cuamuchitl, gina. Su nombre científico es *Pithecellobium dulce* y pertenece a la familia Fabaceae.

payanejos

En Colombia es el gentilicio oficial de las personas nacidas en Popayán. Residente en Popayán relacionado con Popayán. Familiarmente les decimos patojos.

payaneses

Es el gentilicio de los nacidos en la Ciudad Blanca de Colombia (Popayán). Cariñosamente les decimos patojos. Oriundos o residentes de Popayán, Departamento de Cauca, Colombia.

payanés

Quiere decir oriundo de Popayán, ciudad Colombiana, capital del Departamento de Cauca. Cariñosamente se le dice patojo. Relativo a la Capital del departamento de Cauca o a Popayán. También se puede usar popayanejo o patojo.

payara

En Colombia y especialmente en los Llanos Orientales, es el nombre común de un pez de agua dulce. También lo llamamos pez diablo, dientón o chambira. Tiene una dentadura muy desarrollada, lo que lo hace un cazador muy voraz y efectivo. Su nombre científico es *Hydrolycus scomberoides* y pertenece a la familia Cynodontidae (que quiere decir dientes de perro). Se encuentra en las cuencas de los ríos Orinoco y Amazonas.

payasear

Quiere decir hacer las veces de un payaso. Ejecutar bromas o burlas con el ánimo de hacer reír. Dar muestras de sano humor.

payoc

Es un pokemón tipo hielo legendario.

payolero

Puede referir a quien cobra o a quien paga payolas. Es una forma de soborno que existe en el medio radial y musical, mediante el cual con pago de coimas se hace divulgación de nuevos productos de un artista o compositor.

payula

En lengua maya significa, amonestación sanción, castigo. Se usa en Guatemala y El Salvador para designar a una persona enfermiza, escuálida. En Colombia solemos decir Jipato.

payulo

Quiere decir jipato, pálido, amarillento. Que tiene la piel blanquecina o más clara de lo normal.

paz

Quiere decir tranquilidad, calma. Ausencia de conflictos o guerra. Concordia, armonía, amistad, serenidad. También es un nombre de mujer. Reconciliación.

pazguato

Quiere decir bobo, tonto, lento, tardo, estúpido, idiota, mentecato.

pádle

En Esloveno padle significa caído y en inglés paddle quiere decir paleta. Es un juego, variante del tenis, que se juega en una cancha más pequeña de la tradicional y con una red más baja. En la cancha no hay callejones típicos de dobles, pero lo más importante es que se juega con una raqueta sólida, similar a las del tenis de mesa o ping pong. En español se puede utilizar el término pádel.

págueme

Inflexión de pagar. Forma de cobro directo e imperativo.

pájara

En Colombia es una manera de llamar al desfallecimiento de un deportista por haber realizado un esfuerzo excesivo. Pálida, desmayo, desvanecimiento, desfallecimiento, vahído, mareo, vértigo, colapso.

pájaro

Pájaro es un apellido en la Costa Atlántica colombiana. Ave que pertenece al Orden Passeriformes. Aves generalmente pequeñas que vuelan y son canoras.

En Colombia se le dice pájaro a un bandido a un malechor. Igualmente se le dice pájaro al miembro masculino y al clítoris femenino.

pájaro vaquero

Es uno de los nombres comunes de un pájaro muy común en Sudamérica y el Caribe. También es llamado mirlo, mirlo común, tordo, Reina Josmary, gamusino, chamón parásito, morajú, tordo común, Chupin y azulãovaquer, tordo renegrado y mulata, vaquerita, pájaro vaquero y vaquero mirlo. Su nombre científico es *Molothrus bonariensis* y pertenece a la familia Icteridae. Es un pájaro muy gregario (vive en manadas o bandadas). Es uno de los ejemplares más conocidos de parásito de puesta, pues no hacen nidos sino que depositan los huevos en nidos de otras especies.

pálida

Descolorido, amarillento, lívido, que ha perdido los colores, En Colombia quiere decir también desmayo. Es una manera coloquial de decir que se desmayó o que perdió el conocimiento. también coloquialmente tarjeta amarilla, amonestación.

pálido

En Colombia quiere decir descolorido, amarillento, muerto. lívido.

pálpito

En Colombia quiere decir presentimiento. Tener sospechas, presagiar, barruntar, pronosticar, entrever.

pámpanos

Plural de pámpano. Significa brotes blandos y verdes de la planta de la vid. Rebrotos, hojas tiernas de la vid. retoños, hijuelos.

pánfilo

Quiere decir ingenuo, cándido, inocente, bobo, bobalicón. También quiere decir dadivoso, bonachón, bondadoso. Es también un nombre de varón, de origen griego y quiere decir "el amigo de todos". Pánfilo también en la Antigua Grecia fue hijo de Egimio rey de los Dorios. También Pánfilo fue un pintor griego. Ambos pertenecieron a la tribu de Sición (o Sikion).

pápago

Es el nombre de una tribu indígena mexicana asentada en el Desierto de Sonora. Idioma que habla este mismo pueblo.

pápiro

Nombre común dado a una planta de la familia Ciperaceae (género Cyperus). En el lenguaje egipcio antiguo quiere decir flor del rey. Documento escrito del antiguo Egipto. Fibra de origen vegetal que suele ser utilizada desde la antigüedad para elaborar papeles para escritos, esteras, cuerdas, canastos y hasta embarcaciones.

párison

También se utiliza parison. Tubo de plástico hueco a partir del cual se moldea por soplado una botella u otro objeto hueco.

párpado

es el nombre del pliegue de piel que cubre el ojo. Músculo que cubre el ojo.

párvulo

Quiere decir niño pequeño. Escolar de muy corta edad. Infante, niño que estudia en preescolar.

pátina

Óxido de un metal. Quiere decir óxido, herrumbre, oxidación, orín, pátina, cardenillo.

páuper

Es un prefijo latino que significa pobre, muy pobre, sin recursos.

pávido

Quiere decir miedoso, temeroso. También quiere decir tímido, que siente pavor, timorato.

pã©treo

pã©treo está incorrectamente escrita y debería escribirse como Pétreo siendo su significado:
El término correcto es pétreo, significa duro como la piedra. Son sinónimos: pedregoso, peñascoso, rocoso, duro, tenaz, inflexible, granítico, recio, rígido.

pdg

pdg está incorrectamente escrita y debería escribirse como "PDG es una sigla" siendo su significado: </br>El Programa de Dirección General (PDG) proporciona puntos de vista innovadores sobre los complejos retos empresariales a los que, como director general, debes enfrentarte cada día. Al acabar el programa habrás reforzado tu capacidad para manejar el rendimiento de tu empresa, alcanzar la excelencia tanto en la estrategia como en la ejecución del cambio, y aportar criterio, compromiso y una visión compartida que llevará tu negocio a nuevos niveles de éxito.

pdvsa

Es la sigla de la empresa petrolera venezolana, "Petróleos de Venezuela Sociedad Anónima".

pea

En Colombia quiere decir beodez, borrachera, embriaguez. Juma, cruda, jinchera. Afección causada por el exceso en consumo de licor.

peak

Es una palabra del idioma inglés que significa pico, cumbre, monte, elevación, punta, cresta, cima.

peana

Quiere decir pedestal, tarima, base que se coloca para poner encima un busto, escultura o imagen. Base de la ventana o alféizar. También se puede llamar basa o peaña. Rama cortada del árbol de olivo. Ramón.

peaña

Quiere decir pedestal, tarima, base que se coloca para poner encima un busto, escultura o imagen. Escalón, peldaño, podio. Base de la ventana o alféizar. También se puede llamar basa o peana. Rama cortada del árbol de olivo. Ramón.

peã³n

peã³n está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Peón." siendo su significado: </br>El término correcto es peón. Significa obrero de campo, labriego, trabajador. Ficha del ajedrez.

pebeta

En Argentina quiere decir chica, jovencita. También es el nombre de una pasta elaborada con polvos aromáticos, en forma de palillo y que se incinera en un pebetero. Ceniza, polvo aromático.

pebete

Pasta elaborada con polvos aromáticos que se utiliza para incinerar y generar ambientes agradables. Sahumerio. Tubo pequeño que contiene pólvora para hacer fuegos artificiales. En Argentina quiere decir niño, chico, jovenzuelo, pibe o chaval. Diminutivo de pibe. También quiere decir pan de Viena o pan pequeño de Argentina y Uruguay, muy utilizados para hacer sándwiches con jamón y queso.

pebetero

Es el nombre que recibe un recipiente con un pequeño hornillo y perforaciones que se utiliza para quemar incienso, sahumerios, perfumes y esencias. También puede ser llamado incensario? o al timiaterio a los que se les parece mucho.

pebre

Es un tipo de salsa popular en Chile. Es un picadillo de cebollas, tomates, cilantro, ajos y ají. En Colombia le decimos pico de gallo y en Bolivia llajua.

peca

Es el nombre que se da a una mancha ligeramente oscura que aparece en la piel a causa de la exposición al sol. Inflexión de pecar, que significa errar, fallar, infringir una norma o incumplir un mandamiento. Caer en pecado, transgredir una norma, violar un mandato.

pecajías

El término correcto es Pecajías (es un nombre propio). Rey que gobernó Israel y era enemigo de Judá.

pecaríes

Los pecaríes son conocidos en Colombia como Zainos, saíno, sajinos, coche de monte, chanco rosillo, chácharo o báquiro. En México les dicen taitetú, coyámel. Se encuentran en toda América. Su nombre científico es Pecari tajacu y pertenecen a la familia Tayassuidae.

pecas

Es una inflexión de pecar. Quiere decir transgredir, violar una norma o un precepto religioso. Errar, faltar. También son unas manchas oscuras en la piel. Efélides.

pecatamía

El término más indicado es "pecatta mía". Es una locución Latina que significa mi defecto, mi pecado, mi falta. Era utilizado para indicar incrementos sospechosos de capital o de dudosa procedencia. Por ello las abuelas tenían el adagio " Sacristan que vende cera y no tiene cerería, de donde pecatta mía, si no es de la sacristía". Se utiliza como sinónimo de dudoso, sospechoso, raro.

pececito

es un diminutivo de pez, Pez chico, pez pequeño, pececillo. Nombre de una canción infantil.

peces

Es el plural de Pez. Animales vertebrados, acuáticos y de respiración branquial. Poseen aletas que les permiten moverse en el medio acuático y la mayoría tienen el cuerpo cubierto de escamas.

pecesito

pecesito está incorrectamente escrita y debería escribirse como Pececito. siendo su significado:
El término correcto es pececito. Diminutivo de pez. pez pequeño. Pez chico, alevino.

pechar

Es una forma de agredir a otra persona sin pegar con las manos, consiste en empujar con el pecho sobre el pecho del

otro. Lo ejecutan casi siempre contra personas de más alto rango o jerarquía al que no se atreven abofetear o golpear. Embestir, empujar, cargar, echarse encima. Agredir con el pecho.

pechera

Tira de cuero que rodea el pecho del caballo. Todo lo relativo a algo que se utilice en el pecho (prenda de vestir por ejemplo).

pechereque

Es un licor de mala calidad que se fabrica clandestinamente en alambiques, utilizando melaza de caña. Es sinónimo de chirrinche o tapetusa. En Mexico es dinero y en Perú senos o pechos. Pechuga.

pechero

También eran llamado villano o plebeyo en el antiguo régimen de Castilla. Era una persona que en la Edad Media estaba obligada a pagar impuestos al Rey o a un Señor Feudal. También puede ser una tela o cuero que cubre o protege el pecho de bebés, adultos o animales. En Colombia lo utilizamos más en femenino (pechera).

pecheros

Plural de pechero. Es un pedazo de tela con amarraderas que se coloca a los bebés, para que no ensucien la ropa al comer. Babero. Que se coloca en el pecho.

pecheto

También se utiliza peceto. Es un término utilizado en Uruguay, Paraguay y Argentina. Es el nombre de un corte de carne con forma de huevo del cuarto trasero de los bovinos.

pechiazul

Nombre común de un pájaro insectívoro. Perteneció a la familia Muscicapidae y su nombre científico es Luscinia svecica, que significa "ruiseñor sueco".

pechiche

En Colombia y sobre todo en la Costa Atlántica es caricia, mimo, consentimiento, afecto, carantoña, arrumaco, apapacho. También es uno de los nombres comunes de un árbol en Ecuador, también llamado Taruma. En Colombia le decimos Aceituno, su nombre científico es Vitex cymosa y pertenece a la familia Lamiaceae.

pechiches

Quiere decir cariños, mimos, caricias. Muestras o gestos que reflejan ternura y cariño. Es una palabra muy utilizada en la Costa Caribe colombiana.

pechichón

En Colombia y especialmente en la Costa Atlántica es la persona que recibe caricias, mimos. Es sinónimo de mimado, consentido, querido, malcriado.

pechita

La Peshitta, es una versión es Siriaco de La Biblia. Pechita es uno de los numerosos nombres que le tienen en México al árbol de algarrobo, algarroba o mezquite. Su nombre científico es Prosopis juliflora de la familia Fabaceae. En Colombia también le decimos cují o trupillo..

pechín

Es lo mismo que alpechín. Residuo de las aceitunas.

pecho

El pecho está formado por los músculos pectorales. Pectorales. Tronco.

pechos

Es el plural de pecho. Parte pectoral. Hace referencia a una parte del cuerpo, ubicada en la parte delantera, abajo del cuello y encima del estómago. Torso, busto, tórax. En plural pechos significa mamas, tetas, senos, puchecas, teteros, lolas, ubre.

pechosa

Quiere decir se pechos, tetas, mamas o senos grandes. Tetona.

pechote

Aumentativo de pecho. Pecho grande y hermoso. Coloquialmente, yo, mi persona (este pechote).

pechuga

En Colombia es sinónimo de pecho, seno, pechera. Pecho o quilla de las aves. Presa más carnuda de un ave (Pollo).

pechugas

Plural de pechuga. Pecho o pectoral de las aves, Por extensión pechos o senos (especialmente referido si se muestra parte de ellas).

pechugón

En Colombia quiere decir atenido, sinvergüenza, gorrón, recostador, pedigüeño. Persona que vive a costa de los demás, que vive de gorra o que pide demasiado. También es una forma de referirse a un niño o persona muy necios. Molesto, fastidioso, cansón, incómodo.

pecina

Es el nombre que recibe la materia orgánica en descomposición del fondo de un lago o laguna. Lodo, fango.

pecio

Nombre que se da a cada pieza, fragmento o pedazo de los restos de un barco que ha naufragado. Residuos, pedazos, fragmentos. También era una especie de impuesto o multa que se cobraba por un naufragio cerca a un puerto.

pecorino

Es el nombre de una variedad de queso curado italiano, que se elabora con leche de oveja.

pecosa

Persona o mujer que tiene muchas pecas. En Colombia de manera coloquial es una manera de llamar a un balón de fútbol.

pecoson

Es una manera cariñosa de referirse a una persona que tiene muchas pecas en la piel. Pecoso.

pectoral

En Colombia también se le dice pectoral a una clase de flores exóticas de la familia de las Heliconias o platanillos. Pechera, coraza. En Bolivia es considerada la flor nacional, junto con la cantuta. En Bolivia también la llaman Patujú. El nombre científico es Heliconia rostrata y pertenece a la familia Heliconiaceae.

pecuario

Es todo lo relacionado con el ganado y su aprovechamiento. Ganadero. Sector económico que se conforma por el manejo de todo tipo de ganadería, la producción de insumos, manejo sanitario del hato y aprovechamiento o beneficio de sus productos y subproductos.

pecueca

Mal olor en los pies. Enfermedad producida por los hongos en los pies.

pecueco

En Colombia quiere decir malo, de baja calidad, insignificante, sin valor.

pecul

Es el nombre de un volcán guatemalteco ubicado en los departamentos de Quetzaltenango, Suchitepéquez y Sololá, También es llamado Volcán Santo Tomás. Pecultepec.

peculado

Es el delito que comete un funcionario al malgastar dineros del erario publico. Malversación de fondos públicos.

peculiares

Plural de peculiar. Que tiene propiedades o características que los diferencian de los demás. Quiere decir distintivos, característicos, típicos, singulares, especiales, propios. Raros, diferentes.

pecuniariedad

Es lo mismo que patrimonialidad. Hace referencia a la calidad de la herencia o hacienda que se recibe, se posee o se ha adquirido. Propiedades, bienes, hacienda, fortuna, heredad, legalidad, sucesión, riqueza. Relativo a la moneda o el dinero que se posee.

pecunio

Pecunio quiere decir dinero propio, moneda. Proviene de la palabra latina pecunia. No confundir con el término peculio, quiere decir bien heredado, lo que se recibe en herencia del padre. Herencia, heredad. Proviene de la palabra latina Peculium.

pedacción

Es el trabajo pedagógico con los niños. Educación. Manera de educar o formar a los menores.

pedaceria

Conjunto de pedazos que conforman un todo. Rompecabezas.

pedacitos

Diminutivo y plural de pedazo. Pequeñas fracciones. Pedazos muy pequeños.

pedal

Relativo al pie. Mecanismo que se impulsa con el pie para mover una rueda o una bicicleta. Palanca que se acciona con el pie. En Música es un sonido prolongado sobre el cual se ejecutan varios acordes.

pedalazo

Impulso que se da con el pie al pedal para hacer andar la bicicleta.

pedalero

Puede considerarse como un sinónimo de pedalista, ciclista. Que monta en cicla, que pedalea. Relativo al pedal.

pedalista

Persona que utiliza pedales para mover algo. Persona o deportista que pedalea, que monta en cicla (bicicleta). En Colombia: ciclista, corredor, escarabajo, velocipedista, biciclista.

pedantisimo

pedantisimo está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Pedantísimo" siendo su significado: </br>El término correcto es pedantísimo (con tilde). Es un adjetivo calificativo, significa pedante al extremo. Superlativo de pedante. Petulante, presumido, estirado, fatuo, vano, engolado.

pedantísimo

Es un adjetivo calificativo, significa pedante al extremo. Superlativo de pedante. Petulante, presumido, estirado, fatuo, vano, engolado.

pedarquía

Quiere decir autoridad ejercida por los niños. Gobierno de los niños.

pedazo

En Colombia quiere decir parte, partícula, fracción, trozo, fragmento, pieza. Para muchos puede ser un aumentativo de pedo, flato muy sonoro. En algunos países se toma como sinónimo de gigante, llamativo, grande, majestuoso, genial, grandioso.

pedazos

Es el plural de pedazo. Quiere decir fracción, porción, trozo, fragmento, parte, pieza, añico.

pedernal

Sílex. Es el nombre dado en Geología a un tipo de roca muy dura, que al fracturarse forma bordes muy cortantes. Está conformada mayormente de sílice y pequeñas cantidades de agua y alúmina. Variedad de cuarzo compacto y que es traslúcido en los bordes. Al roce con otras rocas, produce chispas. Nombre de dos poblaciones en Argentina (una de la Provincia de San Juan y otra de la Provincia de Entre Ríos).

pedestacion

Pedestación quiere decir caminar o estar de pié, aunque lo más adecuado es decir bipedestación pues se camina o nos paramos con los dos pies no con uno solo (Bueno a menos que se tenga una sola pierna y se tenga muleta, pues si se llegare a tener prótesis, igualmente sería bipedismo).

pediatado

Quiere decir amarrado de los pies, maneado (quiere decir amarrado de las patas), atado, maniatado, inmovilizado.

pedigree

Es una palabra del idioma inglés. Quiere decir certificado de descendencia o genealogía. Hace referencia al linaje y procedencia de algún animal de raza. Puede referirse especialmente a perros, gatos, caballos y ganado vacuno. Pureza de la raza, origen y genealogía de un animal para ser juzgado en una feria.

pedigri

El término correcto es pedigri, con tilde. Es un anglicismo originado de la palabra pedigree (que proviene también del francés pied de grue). Quiere decir documento o certificación que avala la genealogía de calidad y pureza de raza de un animal (perro, caballo, gato, res). Calidad, linaje, antepasados y origen de un animal. Por extensión: calidad o linaje de algo o de alguien. Abolengo, ascendencia ilustre de una persona.

pedigrí

Es un documento escrito que certifica la genealogía o linaje, la procedencia u origen de un animal de raza pura, bien sea un caballo, res, perro o gato. Excelencia o pureza de raza de un animal.

pedigüería

Cualidad de pedigüeño. Condición de la persona que vive de pedir de todo a los demás. Condición de depender de la misericordia de los demás.

pedigüeño

En Colombia es lo mismo que pordiosero, limosnero o mendigo. Persona que vive de la caridad pública o de la mendicidad. Que pide a los demás. Persona que vive de limosnas.

pedigüeño crónico

La palabra crónico debe llevar siempre tilde. Persona que se la pasa pidiendo permanentemente favores, préstamos o ayudas. Pordiosero, mendigo.

pedilona

Es sinónimo de gorriona, pedigüera, vividora, parásita, sablista. Persona que constantemente vive pidiendo favores, préstamos u obsequios. Es un término usado en Venezuela. Femenino de pedilón.

pediluvio

Es un tipo de bandeja de material resistente a los químicos que se utiliza para desinfectar los pies o el calzado.

pedir cacao

En Colombia quiere decir pedir clemencia, perdón. Rogar, suplicar.

pedo

Quiere decir flato, flatulencia, gas. En Colombia de manera coloquial: lío, trifulca, riña, pelotera, desorden caos.

pedocal

Es un término desusado en la clasificación de suelos. En Geología es una clase de suelos rica en carbonato de Calcio (Cal), de ahí su nombre Pedon o edafos quiere decir suelo, tierra, estrato y cal es calcio. Tiene muy poca capa orgánica, o sea que el horizonte A es muy delgado.

pedofobia

Es la fobia, temor, miedo o aversión a los niños.

pedorra

Persona que sufre de flatos, en lenguaje coloquial.

pedorro (a)

Que padece de gases o flatulencia. En Colombia sucio. También se usa para denotar desprecio o menosprecio por alguien.

pedófilo

Hombre pervertido, abusador sexual de niños. Hombre que practica la pedofilia.

pedracero

Es el nombre de un corregimiento del municipio de Ariguaní, en el Departamento de Magdalena, en Colombia. Puede significar lugar donde abundan las piedras o rocas grandes. También puede significar natural de Pedraza, municipio del Departamento de Magdalena.

pedrada

Golpe dado con una piedra o guijarro. Pedradón, guijarrazo.

pedrea

Es una acción violenta que consiste en un enfrentamiento a piedra entre manifestantes y policías.

pedreas

En Colombia, enfrentamientos de la policía con estudiantes en manifestaciones, en la que se utilizan piedras y ladrillos como proyectiles.

pedregal

Sitio donde abundan las Piedras. Piedrero o pedrero. En Ibagué, es el nombre de un Barrio. Terreno donde abundan depósitos de cantos rodados.

pedregosas

Lugares o terrenos donde proliferan las rocas o piedras. Guijarrosas, rocosas, pedregales, pedrisqueros. Lugar donde abundan las piedras.

pedrera

Es el nombre de un municipio de España, en la Provincia de Sevilla, Comunidad Autónoma de Andalucía. Es Municipio también en Venezuela, en el estado de Táchira. Municipalidad de Uruguay, Departamento de Rocha. Nombre de una localidad en Colombia, no municipalizada que está dentro del departamento de Amazonas. Cantera, sitio de donde se saca piedra.

pedreros

Plural de pedrero. En Colombia es un apellido de origen español. Era un tipo de cañón pequeño, de unos 45 centímetros y con una boca de 3 y medio o 4 centímetros. Lanzaba generalmente piedras a una distancia media. Hondero, soldado que en la antigüedad usaba la honda o lanzaba piedras. Persona que labra la piedra. También significa pedrero, pedregal, pedriscal.

pedrones

Quiere decir rocas grandes, piedras inmensas. Piedras de gran tamaño. Plural de pedrón.

pedróloga

Persona que conoce el futuro lanzando unas piedras sobre la mesa. Que sabe de piedras o petrología. Que conoce la vida de San Pedro. Gemóloga.

pedrólogo

Es un tipo de adivino que predice el futuro, mediante el uso de piedras o gemas.

pedrusco

En Colombia es un pedazo de roca o piedra. Pedrisco, piedra, guijarro, roca, canto. guija.

pedugo

Es el nombre que se da a un calcetín para bebé, tejido en lana. En Colombia le decimos mitón. También puede significar niño pequeño, bebé, nené.

peer

Es una palabra del idioma inglés que significa mirar, ver, mirar con atención, aparecer, observar. En Español es la acción de expeler los gases del tracto digestivo. Ventosear.

pega

En Colombia quiere decir pegante, goma. También se usa como sinónimo de broma, chanza, guasa, burla.

pegadito

En Colombia quiere decir muy unido, que no se separa. Que permanece al lado, inseparable. Diminutivo de pegado.

peganum

Es un género de plantas de la familia Nitrariaceae. Son conocidas como ayahuascas o harmalas. Con ellas se pueden preparar infusiones antidepresivas y más aún que generan euforia. Con un consumo alto se generan vómitos, guayabos (o resacas) y diarrea. Las plantas del género Peganum son consideradas plantas mágicas.

pegar

Quiere decir unir utilizando un pegante. Juntar, unir, adherir, fijar. También quiere decir golpear, aporrear.

pegarse al parche

En Colombia es lo mismo que unirse al combo, integrarse al grupo. Hace referencia a decidir integrarse a las actividades de recreación o de esparcimiento a las que se dedican un grupo de amigos.

pegatina

Lámina de papel que tiene pegante o adhesivo por una de sus cara. Normalmente es un adhesivo que contine información o propaganda. En Colombia es el apodo de un periodista deportivo de RCN (Radio Cadena Nacional), cuyo verdadero nombre es Adgar Montoya. También se denomina calcomanía o sticker. Que se pega o se adhiere. Pegajoso.

pegollo

Quiere decir pata, pie, soporte o base. Es una palabra de origen latino. Nombre de los pilares donde descansa un hórreo o una troja. Se pueden elaborar de piedra o de madera.

pegollu

Es el nombre de cada uno de los pilares sobre los que se sustentan las paneras y los hórreos, en Asturias. Pegollo. Pegoyu. Pierna gorda y fuerte. Nombre de sidrería famosa y típica de Santander, en España.

pegoste

Persona muy persistente en acompañar a otra. Chicle, pegajoso.

pegostrar

En Colombia es sinónimo de embadurnar, untar algo espeso, gelatinoso. Cubrir con goma, brea o resina la madera. Formar un pegostre o pegote. Inmunizar la madera. Ungir, engrasar, ensuciar, manchar, enmugrar.

pegostre

En Colombia es un emplasto de pegante. Pegote. También en Colombia de manera coloquial, persona inútil. Personaje apocado, pelele, simplón, monigote.

pegote

En Colombia quiere decir muy espeso, pegajoso, mazacote, mazacotudo, como una masa, como masilla, como pasta, pastoso. Con grumos, grumoso. Que parece hormigón o argamasa.

pegón

Es un tipo de escritura árabe. Se utiliza en escritos religiosos y en poesía. Es muy utilizado también para escribir en Javanés y Sudanés. En América es una forma de llamar a un boxeador que lanza muchos golpes. Pegador. Que pega mucho, que da muchos golpes. También en mi tierra se le dice pegón o pega a la parte seca o tostada de un alimento que se cocina demasiado, hasta el punto de secarse. Es usado más que todo con el arroz.

peguerinos

Es el nombre de un municipio español en la Provincia de Avila. Pertenece a la Comunidad Autónoma de Castilla y León.

pehuajó

Es uno de los nombres de una planta de la familia Marantaceae. Recibe otros nombres comunes: pegujó, huajó, platanillo, caporuno. Su nombre científico es *Thalia geniculata*.

peinate

Es una inflexión de peinarse o de peinar. Significa deslizar un peine por entre los cabellos con el fin de organizarlos. Guachafita, rochela, batahola, barullo, alboroto, barahúnda, indisciplina, griterío, laxitud, desinterés, holganza, descuido.

peinilla

En Colombia es lo mismo que peine. Implemento utilizado para peinarse o alisarse el cabello. También en Colombia es una clase de machete un poco más delgado y corto que el tradicional. Diminutivo de peine.

peipus

peipus está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Peipus (es nombre propio)." siendo su significado: </br>El término correcto es Peipus (es nombre propio). Es el nombre de un Lago en Rusia y en límites con Estonia. En sus cercanías se desarrolló la Batalla del Hielo.

peitho

Diosa de la Antigua Grecia que encarnaba la seducción y la persuasión. Era adorada por los poderosos quienes le pedían mantener gran influencia sobre sus súbditos. Nombre de una Oceánide. Nombre de un asteroide.

peito

En la Mitología Griega, fue una de las Oceánides. Era hija del titán Océano y de la titánide Tetis. Era hermana de Dione, Doris, Calipso y Metis. Madre de Apis y Egialeo. Fue esposa de Argos.

pejiguero

Que acarrea dificultades, molestias o contratiempos. Fastidioso, latoso, molesto. Cansón.

pejivalle

pejivalle está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Tejivalle" siendo su significado: </br>El término correcto es Tejivalle. Es una empresa de Tejidos del Valle del Cauca en Colombia. Tiene sede en Cali.

pela

En Colombia quiere decir fuetera, azotaina, castigo físico infringido a los niños necios.

pelada

En Colombia se le dice pelada a una chica, a una jovencuela, adolescente, niña, doncella, damita, muchachita, güipa, guámbita, chamita, chama, chava, mozuela.

En Colombia también le decimos pelada a la calva, la parte de la cabeza que carece de pelo, calvicie.

peladas

En Colombia también le decimos peladas a las calvas o las superficie de la cabeza alopécicas o rapadas. Sin pelo. Chicas.

peladera

En Colombia, conjunto de pelaos o pelados (de manera coloquial, niños, infantes, menores de edad).

peladofobia

Es una manera coloquial en Colombia de referirse a la fobia a los niños (que acá decimos también guambitos, pelados o chinos). Podría considerarse como un sinónimo o colombianismo por pedofobia, misopedia o paidofobia. En Mexico será el miedo o fobia a los calvos, pelados o pelones.

peladuras

Quiere decir escoriaciones, raspones, heridas superficiales en la piel. Raspaduras.

pelaez

Es más indicado Peláez. Es un apellido de origen español, concretamente asturiano. Es un apellido patronímico de Pelayo (Pelagio en italiano).

pelafustan

El término correcto es pelafustán, siempre con tilde. En Colombia y especialmente en Bogotá, chico callejero, muchacho habitante de calle. Holgazán, vago, gamín. Por extensión, persona de lenguaje vulgar, soez, grosero.

pelafustán

En Colombia y especialmente en Bogotá, chico callejero, muchacho habitante de calle. Holgazán, vago, gamín. Por extensión, persona de lenguaje vulgar, soez, grosero.

pelagiana

Relativa a Pelagio o Pelayo. Tipo de doctrina considerada hereje por muchos católicos.

pelagianismo

Movimiento o doctrina que negaba el pecado original. Es considerado una herejía. Fue promovido por San Pelagio o San Pelayo.

pelagra

Es el nombre de una enfermedad de la piel producida por la ingesta inadecuada de Niacina (Vitamina B3). Tiene varios síntomas, como diarreas, falta de apetito, dolor de estómago, delirios, debilidad y en especial úlceras dermatológicas descamativas, sobre todo en la piel expuesta al sol.

pelaíto

En Colombia de manera coloquial niño. También puede significar alopecico, calvo.

pelaíto

Es una forma muy coloquial usada en Colombia para decir niño, güipa, guámbito, guagua, nené, pibe, chico, crío, mozalbete, chavalillo, chavito, chamito, escuincle.

pelaítos

En Colombia niños, chiquitines, pibes.

pelaje

Capa de pelo que cubre los animales. Pelo abundante y grueso. Pelambre, pelo.

pelambre

Quiere decir pelo grueso y abundante. Pelaje.

pelandruscas

pelandruscas está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Pelanduscas" siendo su significado: </br>El término correcto es pelanduscas, aunque también es usado pelandruscas. Hace referencia a las prostitutas callejeras o de los puertos, es una manera despectiva de llamarlas. El origen de la palabra se debe a que en la antigüedad las prostitutas callejeras eran castigadas por ejercer esta actividad rapándoles el cabello. Forma despectiva y coloquial de llamar a las pelandruscas.

pelangoche

Quiere decir grosero, tosco, vulgar, soez. También es un taco que lleva muchos ingredientes (comida típica mexicana). También se le dice pelangocha. En Colombia pelangoche, pelangocha, pelanga o chingarria es el nombre de un plato callejero que tiene un sudado o guiso de carnes de cerdo y res, papa y la pega del arroz.

pelao

El Colombia tiene varios significados. El primero es equivalente a joven, muchacho, niño, chino, güipa, guámbito, chinche. Joven menor de edad. Un segundo significado es desnudo, sin ropa, viringo, empeloto. Un tercer significado es sin cáscara o sin corteza. Finalmente quiere decir maíz pilado y cocido. Maíz al que se le a quitado la cutícula. Maíz que se prepara para hacer arepas o mazamorra antioqueña, a la cual en otras regiones llaman peto.

pelapelambrua

Mechuda, greñuda, con mucho pelambre. Hace referencia a la persona que tiene mucho cabello, pero descuidado. Con mucho pelo, peluda.

pelar

En Colombia es descascarar, descortezar, quitar la cáscara o la corteza. También significa desnudar, desvestir. En Colombia de manera coloquial rasurar o rasurarse, también denigrar o desprestigiar. En el argot de los ludópatas o jugadores, quitar todos los recursos al contrincante, dejarlo sin dinero para apostar.

pelargon

Pelargon, es una marca de leche en polvo para infantes. Aumentativo de pelargo o pelargos, que quiere decir cigüeña, en griego antiguo. Relativo io que parece una cigüeña.

pelargonio

En Colombia también es el nombre común de una planta de jardín de flores bellas y permanentes. También se conoce como geranio, novio o gitanilla. Pertenece a la familia Geraniaceae y hay muchas especies. Es la españolización del término pelargonium, que quiere decir que parece una cigüeña, en referencia a la apariencia de las flores.

pelasgo

Nombre de un pueblo de antigüedad remota que se estableció en Grecia e Italia. Significa que procede del mar.

Nombre del primer hombre que habitó Arcadia, hijo de Gea. Nombre de varios personajes de la Mitología Griega.

Nombre del Rey de Argos que acogió a Dánao y sus hijas. También fue llamado Gelánor y era hijo de Esténelas y nieto

de Crótopo.

pelazo

Aumentativo de pelo. Pelo muy largo y abundante. cabello hirsuto. Paja de la cebada alargada mecánicamente para hacerla más fibrosa. Se logra mediante el uso de cilindros de piedra. Forraje.

peláncano

Es una manera despectiva de referirse al cabello, especialmente si este está sucio y descuidado. Greñero, pelambre, mechero, melena.

peldaño

Escalón, grada, escala. Cada una de las plataformas que en diferentes niveles forman una escalera. Cada uno de los parámetros fijados para un ascenso o progresión. Éxito parcial, logro intermedio.

peldón

Es el nombre de una localidad de Inglaterra en el Condado de Essex.

peleadera

Peleas continuas, alegadera, cantaleta permanente. Peleas frecuentes entre las mismas personas.

peleados

Plural de peleado. Inflexión de pelear, que significa reñir, discutir, disgustar o disgustarse.

pelearse

Entrar en disgusto o pelea. Disgustarse, indisponerse. Discrepar, reñir.

peleas

Es el plural de pelea. Quiere decir riña, lío, trifulca, lucha, reyerta, disputa, pendencia, contienda, lid, desavenencia.

pelele

En Colombia quiere decir bobo, tonto, pendejo, pusilánime, persona que se deja manipular por otro muy fácilmente. Monigote, títere, marioneta, badulaque.

pelendengues

Quiere decir testículos, gónadas, tompiates. Partes nobles o íntimas de un hombre o mujer.

peleonero

Es un término utilizado en la Costa atlántica colombiana quiere decir agresivo, violento, provocador, pendenciero, belicoso, ofensivo, peleador. peleón, beligerante.

pelet

Quiere decir pelota o bola. Son pequeñas porciones de material comprimido o aglomerado. Partes de un concentrado a alimento para animales.

peletero

Persona que se dedica a la peletería o sea al curtido de pieles y su comercialización.

pegiagudo

Que presenta muchas dificultades para ser realizado. En Colombia quiere decir difícil, complicado, peludo, arrecho, complejo, arduo, dificultoso, trabajoso, imposible.

pelida

Creo que se trata de preguntar por Peluda o por Pálida. En el primer caso quiere decir con abundante cabello. En el segundo quiere decir que está lívida, que carece de rubor natural en las mejillas. En este caso, en Colombia también decimos jipato o jipata.

peligrado

Que ha estado sometido a algún peligro, a un riesgo. Vulnerable, amenazado, comprometido.

peligros

Plural de peligro. Quiere decir situación que genera un riesgo, amenaza de que ocurra una desgracia o contratiempo. Riesgo, amenaza, inseguridad.

peligroso

Es un adjetivo que denota que ofrece peligrosidad, que representa peligro, que puede causar daño. Riesgoso, expuesto, inseguro, alarmante, arriesgado, amenazante, feroz, temible, agresivo, incontrolable, temible.

pelilarga

En Colombia quiere decir de cabellera larga. De cabellos largos, mechilarga, mechuda.

peiioma

En Medicina y Dermatología es una mancha clara en la piel, también se consideran las amoratadas (no negras). Es un tipo de cáncer o tumor de la piel.

pelionero

Persona que le gusta pelear, peleón. Conflictivo, luchador, guerrero, pleitero, buscaruidos.

peliosis

Es un término utilizado en Medicina. Es una patología benigna que ocurre raramente y que generalmente, pero no de manera exclusiva, afecta el hígado. Se caracteriza por la presencia de lagunas llenas de sangre.

película de terror

Son filmes cuya temática produce miedo, espanto, pánico a los espectadores. Generalmente son sobre cosas paranormales, sobrenaturales, sobre fantasmas, monstruos o zombies.

pelín

En Colombia quiere decir pequeña cantidad de algo. Tris, pizca. Poco.

pella

Puede tener varios significados. Puede ser una bola de masa. También puede ser otra manera de llamar a un pañal. Pella es lo mismo que pellet o pélet. Es una fracción o porción de un conglomerado o de un concentrado. Existe en madera, plástico y en alimentos concentrados. Partícula, grano, pastilla, pasta, comprimido.